

tn de La Rinconada

La fábrica de Coca Cola de La Rinconada cumple 25 años

Con una producción de 950 millones de litros, es la segunda que más envasa en Europa



El Patronato cumple 40 años en los que ha conseguido poner el deporte al alcance de todos y todas



Comienzan las obras de un pabellón deportivo en el antiguo parque de bomberos

#MOVILIDAD fondos next generation

Comienzan las obras para el carril bici que une Pago de Enmedio con Majaravique por valor de más de 800.000 euros



#ORDENANZAS aprobadas en pleno

La Rinconada tendrá el IBI más bajo de la provincia junto a Dos Hermanas

Congelación general de tasas por prestación de servicios municipales. Cuota 0 en licencia apertura para el pequeño comercio. Semigratuidad en precios públicos, blindando acceso a cul-

tura, deportes, formación, juventud o igualdad. Revisión impositiva muy contenida en el recibo medio del IBI. Consolidación de todas las bonificaciones (entre 50% y 100%).

954 792 413
CIUDADANÍA

Para cualquier
consultas-propuestas-incidencias

Servicio de Atención a la Ciudadanía

A fondo

La vicepresidenta y coordinadora del fútbol femenino de la Agrupación Deportiva San José recogió un trofeo que venía a reconocer su labor y la de todas las niñas y mujeres que practican el fútbol, con especial énfasis a la selección española femenina, recientemente campeona del mundo

Mari Carmen Hoya Miranda, premio Alcalde de La Rinconada en la XXXVI Gala del Deporte

Premios para Miguel Ángel Barrera López (CAR), Francisca López Romero (CCVG) Ana Martínez Gómez-Camínero (Oso Panda), Marcos Ruiz Ledesma (CNUR), para el Cañamera Futsal y para el trabajo de Coca Cola en la promoción y sponsorización deportiva



Foto de familia con todos los y las deportistas premiadas en la XXXVI Gala del Deporte, con la presencia del alcalde, Javier Fernández, el edil de Deportes, Francisco José Rodríguez, y María Laffite.

Decía el primer edil de La Rinconada, Javier Fernández, durante su intervención previa a la entrega del Trofeo Alcalde de La Rinconada, el más prestigioso galardón que entrega el municipio en materia deportiva, que “el agradecimiento es la memoria del corazón”, lo que aprovechaba para, valga la redundancia, agradecer el esfuerzo, la solidaridad, el compañerismo y el afán de superación de todas las personas que, desde cualesquiera de los ámbitos han puesto su granito de arena para que el Patronato de Deportes “lleve 40 años poniendo el deporte al alcance de todos y todas” y esté, como enfatizó también el responsable municipal

del ramo, Francisco José Rodríguez, “con mejor salud que nunca”. Rodríguez hacía referencia a los pilares de las políticas deportivas en la localidad, que iban “desde las dotaciones e instalaciones públicas, los programas específicos y escuelas deportivas para poner el deporte al alcance de todos y todas, el plan de subvenciones para los clubes y las grandes citas”. Además, habría que citar, como hizo previamente, “a todo el conjunto de trabajadores y trabajadoras que cada día dan lo mejor de sí mismos para engrandecer el deporte en el municipio”.

Y es que, aunque la Gala del Deporte cumplía 36 años, el Patronato de Deportes cumplía 40, desde que, en 1983, “Manuel Ardoy, como alcalde, y Enrique Abad, como delegado

Aunque se trataba de la XXXVI edición de la Gala, durante el evento se conmemoraron los 40 años de Patronato de Deportes

La periodista deportiva de la localidad, Silvia Verde, fue la encargada, por segunda vez consecutiva, de conducir la Gala

La música del grupo local La Dstylearía, con la también vocalista del municipio, Julia López, amenizaron la Gala

de Deportes, pusieran en marcha este proyecto, que ha sabido mantener su lema a lo largo de sus cuatro décadas de vida, predicando con el ejemplo aquello de deporte para todos”. Aunque la primera Gala del Deporte se celebró en 1983, en aquella década, por motivos que no nos alcanza la memoria, se quedó dos años sin celebrarse y, recientemente, por el Covid-19, también se ha quedado dos años sin llevarse a cabo. Por eso el baile de números que, no obstante, no restaban lustre y emotividad a una cita que no pudo tener mejor arranque, con las voces de Javier Vargas, al frente de La Dstylearía, y de Julia López, encargados de amenizar con su música el evento. Si el deporte es calidad de vida y es fuente de salud, no existen letras que transmitan mejor esa

buena vibra que la de los invitados a la Gala del Deporte, que tienen otra similitud con los deportistas, que es que nadie les ha regalado nada y han llegado hasta donde están a base de mucho esfuerzo, de no rendirse y de intentarlo una y otra vez. ¿Ven como no había una opción mejor para ponerle banda sonora a la Gala del Deporte? Como tampoco había mejor presentadora para conducir el acto que Silvia Verde, cuyo nombre se relaciona con los grandes valores del periodismo, y que goza del reconocimiento del público y el gran aval de jugar en casa, de dirigirse a sus vecinos y vecinas, con todo lo que ello conlleva. Silvia puso el alma sobre las tablas de La Villa y, desde su profesionalidad, humanizó a todos los protagonistas de la noche.

El Patronato quiso rendir homenaje a la figura del ex seleccionador nacional de baloncesto, Lolo Sáinz, y a María Laffite, que será la madrina de la Media Maratón

Recuerdo para todos los que, en estos 40 años, «han puesto su granito de arena para engrandecer el deporte en La Rinconada», decía Javier Fernández

A fondo Gala del Deporte



Mari Carmen Hoya con Javier Fernández.



Vega e hijos para Miguel Angel Barrera.



Francisca López, con Noelia Ramirez.



Ana Martínez (Oso Panda) y Marcos Ruiz (GNUR), Vitaldent.



Manuel y Cristóbal Povedano.



Silvia Verde, presentadora de la Gala.



La Dstyería y Julia López, en la Gala.



Julio Augusto, presidente del Cañamera y Casimiro Fernández.

Lolo Sáinz y María Laffite fueron homenajeados por el Patronato en la Gala del Deporte

El premio gordo, en esta edición, el Trofeo Alcalde, fue para Mari Carmen Hoya Miranda, vicepresidenta y coordinadora del fútbol femenino en la Agrupación Deportiva San José. Ahora, con el foco mediático y el campeonato del mundo a las espaldas, es más fácil, pero cuando ella empezaba tuvo que sortear muchas barreras, jugar seis años en equipos

El primer Alcalde fue el colofón a un evento que tuvo más sorpresas, como los homenajes a dos figuras del deporte a nivel nacional. En primer lugar, al ex seleccionador español de baloncesto, Lolo Sáinz, que no pudo estar presente en la Gala, pero que mandó sus mejores deseos a los deportistas de La Rinconada, en particular, y al pueblo en general. El téc-

Andrade, cuyo primer evento consistió en albergar un cuadrangular preparatorio para el Mundial de Grecia, en el que participó la selección española junto a las de Francia, Italia y Lituania.

El segundo homenaje fue para la abogada sevillana María Laffite, una mujer que ha hecho del deporte, durante toda su vida, una piedra angular y que, a mayores de su práctica, es capaz de utilizarlo para canalizar y llevar a cabo iniciativas solidarias. Además, en su trayectoria, ha conseguido terminar los seis Grandes Maratones (World Marathon Major) en Chicago, Nueva York, Boston,

Difícil elección para el Jurado, que tuvo que elegir entre casi medio centenar de deportistas

Por otro lado, entre los premios que se decidieron tras la reunión del jurado, encontramos el 'Trofeo Vega e hijos', que reconoce al mejor deportista masculino de la campaña 2022-2023. Rocío Navarro Vega entregó el galardón entre un total de diecinueve candidatos propuestos por sus propios clubes, a Miguel Ángel Barrera, del Club Atletismo Rinconada, que se formó en universidades americanas mientras compaginaba sus estudios con el deporte y que desde que volvió, con su carrera y su máster bajo el brazo, no para de ganar en todas las pruebas que participa. Entre sus grandes logros, un tercer puesto en el Campeonato de España en ruta.

El 'Trofeo Patronato de Deportes', que reconoce la participación femenina, fue entregado por la edil de Igualdad, Noelia Ramírez, a la deportista del Club Ciclista Vega del Guadalquivir, Francisca López Romero que, más allá de sus destrezas deportivas, constituye todo un ejemplo de superación, de plantar cara a la adversidad y de seguir subiéndose cada día a su bicicleta. Un verdadero ejemplo de

la importancia del deporte como fuente de salud.

El 'Trofeo Vitaldent', en categoría masculina y femenina, reconoce a los deportistas menores de 16 años que se han destacado por sus logros. La gerente de la empresa en La Rinconada, Rocío López, entregó los galardones a la joven Ana Martínez Gómez-Camirero, del Club de Gimnasia Rítmica Oso Panda, y Marcos Ruiz Ledesma, del Club Natación Unión Rinconada, subcampeón de España en los 50 metros Braza.

Por último, el 'Trofeo Villa de La Rinconada', que reconoce al mejor club de la pasada temporada, fue a parar al Club Deportivo Cañamera Fútbol, que la pasada campaña lograba el ascenso a la Segunda Andaluza. Su presidente, Julio Augusto recibía el trofeo de manos del diputado provincial de Cultura y Ciudadanía de la Diputación de Sevilla, Casimiro Fernández, quien aprovechó para "felicitar a todos los deportistas de La Rinconada y el buen hacer del municipio en este ámbito durante los últimos 40 años".



María Laffite, en compañía del alcalde, Javier Fernández.



Video homenaje a la figura de Lolo Sáinz.

mixtos y tener que hacerse un nombre fuera de la localidad. Hoy, su trabajo en el club cañamera, le ha hecho pasar de nueve a ciento treinta niñas que, en diferentes categorías, disfrutan del balompié. Ella ponía el nombre y su rostro, pero el premio, como expresaba Javier Fernández, iba más allá, porque Mari Carmen es el reflejo de muchas niñas y mujeres que cumplen su sueño de practicar el fútbol, y forma parte de la semilla que sembraron las precursoras que, como ella, iniciaron esta aventura que ha puesto un punto y seguido con la consecución del Campeonato del Mundo y que aún tiene por escribir sus páginas más brillantes: "queda mucho por hacer", decía la ganadora.

El Trofeo 'Sevilla Fashion Outlet' reconoció el 25 Aniversario de la fábrica de Coca Cola en La Rinconada, por el apoyo continuado al deporte en el municipio

nico dirigía a la selección cuando se inauguró en 1998 el pabellón Agustín

Berlín, Londres y Tokio, cuyo dorsal entregó como detalle al primer edil rinconero. María Laffite será, además, la madrina de la Media Maratón Entrepárques, que se celebrará el próximo 26 de noviembre.

También se reconoció el 25 Aniversario de la Fábrica de Coca Cola en La Rinconada, además del apoyo continuado que la marca viene prestando al deporte rinconero en general y al Patronato en particular, con la entrega del 'Trofeo Sevilla Fashion Outlets'. Manuel y Cristóbal Povedano, distribuidores de la marca en el municipio, fueron los encargados de recoger el galardón de manos de la Primera teniente de alcalde y delegada de Economía, Raquel Vega.



El delegado de Deportes de La Rinconada, Francisco José Rodríguez.

La Rinconada tendrá el IBI más bajo de la provincia junto a Dos Hermanas, con servicios públicos sin recortes y a la cabeza de Sevilla

Congelación general de tasas por prestación de servicios municipales (taxis, licencias urbanísticas, veladores, vados, mercados, bibliotecas...). Cuota 0 en licencia

apertura para el pequeño comercio. Semigratuidad en precios públicos, blindando acceso a cultura, deportes, formación, juventud o igualdad. Revisión impositiva

muy contenida en el recibo medio del IBI, "equivalente a un café al mes". Consolidación de todas las bonificaciones que oscilan de media entre el 50% y el 100%

El Ayuntamiento de La Rinconada ha aprobado en pleno municipal las ordenanzas fiscales para el año 2024 que rigen los impuestos, tasas municipales y precios públicos para el próximo ejercicio.

La I Teniente de Alcalde y delegada de Hacienda, Raquel Vega, ha explicado en pleno que, ante el impacto y carácter extraordinario de las situaciones de crisis acontecidas en los tres años precedentes, desde el Ayuntamiento de La Rinconada se determinó la congelación general de la totalidad de los impuestos, tasas y precios. En ocho años, desde 2015 a 2023, el IPC acumulado ha sido superior del 18%, mientras que los impuestos en La Rinconada han subido sólo un 3,52%.

"Esta rebaja neta de impuestos ha dejado más de dos millones de euros en los bolsillos de las familias y empresas desde 2020, tres años seguidos con subida 0 y asumiendo el año pasado la congelación con una inflación del 8,9%. Además de la implantación del nuevo impuesto sobre depósito de residuos en vertederos, la incineración y la co-incineración de residuos, impuesto por Europa, y que el Consistorio bonificó al 100% en 2023 en la tasa de recibo".

Asimismo, en estos años se ha incrementado, a pesar de las sucesivas congelaciones, el nivel de equipamiento, de servicios, y de nuevas infraestructuras públicas en el municipio. "Hemos abierto casi 20 infraestructuras

ras y edificios públicos como El Abrazo, Juzgado de Paz, el CRAES, la fase 2 de la Hacienda Santa Cruz, el mercado de abastos o el nuevo pabellón cubierto, entre muchos otros, así como, el aumento de la plantilla municipal y un proceso de estabilización cercano a las 150 plazas. Todo ello hace que sea necesario adoptar medidas progresivas para no quebrar nuestro equilibrio financiero y evitar recortes o precariedad en la calidad y oferta de nuestros servicios públicos".

Para ello, la propuesta en materia de ordenanzas fiscales para el ejercicio 2024 recoge la actualización de algunos impuestos, si bien la inmensa mayoría de tasas y precios públicos no sufre ninguna variación. Se trata de una revisión impositiva "muy contenida"

que, en el caso del IBI, por ejemplo, "implicaría el equivalente a un café al mes o en el impuesto de vehículos, 50 céntimos más mensuales de media".

"Ordenanzas fiscales para el próximo año que han recibido el respaldo, por unanimidad, de casi 20 entidades integrantes del Consejo de Participación Ciudadana, porque la gente sabe que somos un Ayuntamiento de confianza. Una Administración que plantea una revisión fiscal de sentido común, responsable y que obedece al interés general de La Rinconada que mantenga y haga crecer la calidad de nuestros servicios públicos y seguir a la cabeza de la provincia de Sevilla", ha subrayado el alcalde, Javier Fernández, en el pleno.

Novedades y consolidación de todas las bonificaciones fiscales

-Congelación general de tasas por la prestación de servicios municipales: taxis, licencias urbanísticas, veladores, vados, mercados, casetas, bibliotecas, bodas, microbús...

-La Rinconada no aplicará la tasa de licencia de apertura para comercios con 100 m² o menos, en aras a facilitar el emprendimiento. Mantiene las bonificaciones de hasta el 50% en la tasa de apertura para fomento del empleo y el comercio por generación de nuevos puestos de trabajo.

-Simplificación de la entrada a las piscinas "con las campañas mejor aceptadas en los últimos años por las personas que asisten".

-Semigratuidad en la oferta de cultura, deporte, formación, juventud o igualdad. De nuevo se mantienen la práctica congelación general de precios públicos y sus respectivas bonificaciones, con lo que "el Ayuntamiento se marca decididamente seguir contribuyendo a objetivos de semigratuidad en la consideración de la cultura, el deporte, el acceso a

la formación, el apoyo a la juventud o la igualdad como derechos y bienes esenciales para nuestra población". Bonificaciones que oscilan entre el 50% y el 100%.

-Consolidación del Bono Cultura Joven La Rinconada como una bonificación de carácter permanente, de hasta el 100% del precio público de los espectáculos del Circuito Cultural Joven La Rinconada para jóvenes de 15 a 25 años.

-Se incluye nueva ordenanza reguladora para la participación infantil en la Cabalgata de Reyes y también otra que recoge precio público de la Escuela de Carnaval, ambas bonificadas.

-En el Impuesto de Vehículos de Tracción Mecánica y en el IAE se mantienen todas y cada una de las bonificaciones fiscales. 50% bonificación vehículos eléctricos o de emisiones directas nulas, 25% híbridos; 20% bonificación en actividades económicas para aquellas empresas comprometidas con el medio ambiente y con planes de transporte limpio; bonificación del 95% en el ICIO para construcciones que incorporen sistemas de energías renovables. En el IAE se bonifica la implantación de empresas en un 50% (durante 5 años, la mitad del impuesto después de estar exentas por ley los dos primeros años), hasta el 30% por creación de empleo indefinido.

IBI de los más bajos de la provincia

El Ayuntamiento va a hacer "una revisión impositiva muy contenida" del Impuesto de Bienes Inmuebles Urbana, IBI, congelado durante los tres últimos años y que en ocho años ha bajado en más de un 15% en el tipo impositivo. Esta decisión ha tenido dos consecuencias, la primera (sumada a la ponencia de valores catastrales es de 1996, de las más antiguas de Sevilla) es que, según datos del Ministerio, el municipio tiene el recibo más bajo de la provincia en pueblos de 10.000 habitantes. En el cálculo de la contribución intervienen tanto el tipo como los valores catastrales, que al ser tan bajos en el caso de La Rinconada sitúan al recibo casi un 20% por debajo de la media provincial. La segunda consecuencia de haber rebajado el "tipo Montoro es que hemos dejado en los bolsillos de familias y empresas casi 9,5 millones de euros desde 2015, ante un contexto de sucesivas crisis extraordinarias".

El IBI es la figura impositiva que mayor aportación realiza al necesario mantenimiento de los servicios públicos. Así se fija el tipo en el 0,5346. Una comparativa de los 38 municipios con mayor población de la provincia de Sevilla destaca que La Rinconada tiene actualmente el quinto tipo más bajo, estando el tipo medio de estos 38 municipios en el 0,5944, mientras que La Rinconada está situada a casi un 18% por debajo del recibo medio de la tabla de referencia provincial.

Si atendemos a la comparativa entre los 18 municipios cuya ponencia de valores es anterior a 2004 (el de La Rinconada es de 1996) el municipio tiene el menor tipo impositivo, situándose éste casi un 23% por debajo del tipo medio, el cual se sitúa en el 0,6182%.

#EMPLEO sector aeronáutico

El Ayuntamiento de La Rinconada muestra su total apoyo a la plantilla de Aernnova Andalucía

Una representación del Gobierno local se ha reunido con trabajadores y responsables de Industria de UGT y CCOO para mostrar su preocupación por el cierre de la planta ubicada en el término municipal y el compromiso de llevar a pleno una moción que abogue por un diálogo que garantice la continuidad de la planta y el mantenimiento de un empleo cualificado y de calidad

El salón de plenos del Ayuntamiento de La Rinconada ha acogido una reunión de una representación del Gobierno local con trabajadores y responsables de Industria de UGT y CCOO. La I Teniente de Alcalde, Raquel Vega, el delegado de Empleo, Antonio Marín y el responsable municipal de Agroindustria, Manuel Coronel, han querido mostrar su total apoyo a la plantilla de Aernnova Andalucía, ante la decisión de esta empresa de cerrar sus instalaciones, ubicadas en el término municipal de



Reunión del Ayuntamiento con sindicatos y trabajadores de Aernnova.

La Rinconada.

"Desde La Rinconada, y desde el Ayuntamiento, como no puede ser de otra manera, total apoyo a la plantilla de Aernnova, a los trabajadores de una planta con 120 traba-

adores. Son 120 familias afectadas por la decisión de cierre que los propios representantes sindicales han conocido por los medios de comunicación. Entendemos la incertidumbre que el fondo y la forma de este

anuncio ha generado y manifestamos el respaldo al principal objetivo de la reunión mantenida. Un objetivo compartido: la continuidad del empleo y de la actividad de la planta andaluza. Como institución entendemos que hay que buscar soluciones pactadas", ha señalado Raquel Vega durante la reunión.

También ha resaltado que "es evidente que hay un cambio de tendencia que justifica que se evite una decisión traumática para un sector clave en Andalucía, Sevilla y La Rinconada. La industria aeroespacial andaluza ha crecido en 2022. En consecuencia, es responsable, ético y deseable que se abra un proceso de diálogo entre Aernnova y la plantilla que garantice la viabilidad de la planta y un empleo cualificado y de calidad en un sector absolutamente estratégico en Andalucía".

En dicha reunión, los representantes municipales han manifestado su apoyo en aras siempre del mantenimiento de un empleo cualificado y de calidad.

Por su parte, Manuel Ponce González, Secretario General de UGT FICA Sevilla ha valorado muy positivamente la reunión: "Siempre que tenemos algún tipo de conflictividad que afecta al término municipal de La Rinconada tenemos siempre el apoyo por parte de la Corporación con respecto a las reivindicaciones que tenemos". Ha mostrado el rechazo del sindicato "a las formas y procedimientos de esta medida de cierre".

En esa misma línea se ha manifestado Javier Rodríguez Navas, Secretario General del Sindicato Provincial de Industria de CCOO de Sevilla, ha dicho que "no podemos entender cómo siendo una Tier 1 de Airbus, puede estar pasando por un proceso donde alega causas económicas".

Comienzan las obras para convertir la antigua sede de Bomberos en una instalación deportiva de barrio



Visita del alcalde a las obras de la nueva instalación deportiva.

Su presupuesto se eleva hasta los 850.000 euros, tiene once meses de ejecución y será realizado por la empresa local Revesán

Desde antes incluso que empezaran las obras en el parque de Bomberos en la Avenida de La Unión,

se hizo público que, en las antiguas dependencias, una vez se produjera el traslado, se llevaría a cabo la construcción de un pabellón deportivo de barrio. “No será una instalación tan grande como el Fernando Martín, el Agustín Andrade o La Unión, pero sí permitirá el desarrollo de ciertas escuelas deportivas para niños, niñas y adultos, además de ampliar el parque de instalaciones del municipio y las alternativas de práctica deportiva”, decía recientemente el alcalde, Javier Fernández.

El proyecto se está desarrollando gracias a una subvención solicitada y concedida al Consistorio por el Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, a través del Programa de Impulso a la Rehabilitación de los Edificios Públicos de las entidades locales (PIREP) para el que se han destinado en todo el territorio nacional 480 millones de euros provenientes de

La nueva instalación contará con salas de usos múltiples, una pista polideportiva, aulas de formación, oficinas, conserjería, vestuarios y zonas comunes

fondos Next Generation. El importe de las actuaciones asciende a los 850.000 euros de los que el Gobierno de España aporta el 80 por ciento y el Ayuntamiento el 20 por ciento restante.

El plazo de ejecución es de once meses y será ejecutado por la empresa local Revesán, como ha podido comprobar el primer edil, quien visitaba las instalaciones junto con los responsables municipales de Obras Públicas, José Manuel Romero

Campos, y de Deportes, Francisco José Rodríguez, quienes, en primera persona, han conocido el desarrollo de las actuaciones y recibido las explicaciones pertinentes por parte de los técnicos de la obra.

Romero Campos destacaba que “el deporte es uno de los principales indicadores de calidad de vida y, en ese sentido, entre las obras públicas que garanticen la atención de las necesidades de la ciudadanía, no pueden faltar instalaciones deportivas, máxime en un entorno como es la barriada de la Paz”. Por su parte, Francisco José Rodríguez hacía mención a las nuevas posibilidades que ofrece esta dotación: “Escuelas deportivas, tanto infantiles como de adultos, y ampliar el respaldo a clubes del municipio para el desarrollo de sus actividades sin olvidar la celebración de eventos que tengan unas características determinadas para las condiciones del nuevo centro deportivo”.

La nueva instalación contará con salas de usos múltiples, una pista polideportiva, aulas de formación, oficinas, conserjería, vestuarios y zonas comunes.

#MOVILIDAD sostenible

En marcha la puesta en servicio de 2,5 km de carril bici Next Generation



Francisco Manuel Díez y Romero Campos en la zona donde irá el carril bici.

Discurre desde Pago de Enmedio a Majaravique, dispondrá de arbolado e iluminación, tiene un importe de 800.000 euros y estará listo el próximo mes de febrero

La Rinconada es uno de los municipios de la provincia de Sevilla con mayor trazado de carriles bici, lo que le ha valido incluso reconocimientos de organismos vinculados al tema. Pero, como suele referir el alcalde, Javier Fernández, “somos inconformistas y siempre queremos seguir avanzando y progresando”, por lo que acaban de iniciarse las obras para cubrir un nuevo trazado que discurre desde Pago de Enmedio, en La Unión, hasta Majaravique. Gran parte de ese tramo ya está construido y en uso, pero ahora se va a proceder a actuar en el pavimento para dejarlo en perfectas condiciones y se va a dotar todo el recorrido con árboles –cuya plantación incluye un sistema de riego por goteo para optimizar el crecimiento de los mismos– que

“Permitirá unir el municipio con la capital a través de vías ciclistas, ofreciendo alternativas al vehículo a motor”

aportarán sombra a los usuarios, e iluminación para permitir su uso de noche.

Las obras corresponden a una de las actuaciones Next Generation, cofinanciadas por la Unión Europea, a través del Proyecto ‘Agrupación de Municipios’, que La Rinconada comparte con Sevilla y que se desarrolla sobre una longitud de 2,5 kilómetros. Las obras tienen un presupuesto de 800.000 euros y son ejecutadas por la empresa Matía Arram Biliboni (M.A.B.), que ya han desarrollado el ‘Vial de La

Turronera’, debiendo estar finalizadas en el próximo mes de febrero de 2024. Este proyecto se engloba dentro del Plan Andaluz de la Bicicleta y del Plan Metropolitano de Movilidad y está vinculado a un tramo contiguo que debe ejecutar, y así está aprobado, el Ayuntamiento de Sevilla, que enlaza Majaravique con la Glorieta de los Ferrovianos en San Jerónimo, salvando la SE-20.

Los terrenos por los que discurre el Carril Bici corresponden a la Conserjería de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda de la Junta de Andalucía.

Los responsables municipales de Ordenación del Territorio, Francisco Manuel Díez, y de Obras Públicas y Movilidad, José Manuel Romero Campos, visitaron el inicio de las obras acompañados por la empresa. Díez se refirió a la planificación que “permitirá unir el municipio con la capital a través de vías ciclistas, ofreciendo alternativas al vehículo a motor”. Romero Campo se refirió también a la “movilidad sostenible que implica el desarrollo de esta nueva infraestructura” al tiempo que habló de “las potencialidades que ofrece la intermodalidad en La Rinconada, no sólo con el desarrollo de los carriles bici, sino su conexión con las paradas del autobús interurbano, el microbús urbano y las dos estaciones de cercanías, generando opciones para reducir las emisiones de CO2 a la atmósfera”.



Inicio de las actuaciones en la Plaza San Fernando

El área de Infraestructuras Públicas ha comenzado a actuar en la Plaza San Fernando, ubicada en la Carretera Bética en San José, donde se encuentra la Casa del Flamenco. El motivo de las actuaciones no es otro que la renovación del pavimento, el embellecimiento con nuevo mobiliario del recinto y el plan de protección del ficus centenario que corona la plaza. La idea principal es que el enclave, en

pleno corazón de San José, gane visibilidad, dando continuidad a la regeneración iniciada en esta zona con las actuaciones en las calles Virgen del Pilar y Cristo del Perdón, así como con la construcción y puesta en servicio de la Casa del Flamenco ‘Antonio Carrión’.

Las obras están siendo acometidas por el área de Servicios Generales con cargo a sus partidas presupuestarias. Como refiere el edil, Rafael Reyes, “estamos empezando las actuaciones que culminan la acción municipal en un entorno que, en los últimos años, ha experimentado un importante proceso de transformación”.



Nuevo pavimento en el cementerio de San José

El área de Infraestructuras Públicas lleva a cabo un plan integral que trabaja de manera continua en las distintas dependencias públicas del municipio, así como en el conjunto de la escena urbana. Recientemente, se ha colocado nuevo pavimento en el cementerio de San José que, anteriormente, sólo

tenía pavimentada la zona de entrada y el pasillo principal, lo que provocaba incomodidades, sobre todo en el segundo tramo del camposanto. Ahora, los operarios del área que dirige Rafael Reyes han ensollado todo el recinto, coincidiendo con la proximidad de la festividad de Todos los Santos, por lo que los vecinos y vecinas que se desplacen al cementerio para recordar a sus seres queridos, podrán hacerlo con mayor comodidad.

El Consistorio renueva convenios con colectivos sociales para seguir “edificando un territorio más justo e igualitario”

AR, Alzheimer La Vega, AFADI y ACAT renuevan, un año más, los convenios de colaboración con el Ayuntamiento de La Rinconada que les permite ejecutar y desarrollar sus programas y acciones en materia de bienestar social. El Ayuntamiento destina 96.000 euros a estas asociaciones

“Un tejido asociativo fuerte dice mucho de la salud de un municipio y en La Rinconada tenemos un Tercer Sector fuerte que siempre ha contado y va a contar con todo el apoyo del Ayuntamiento de La Rinconada. En esta ocasión toca renovar convenios con nuestros colectivos sociales que realizan una labor necesaria y esencial para seguir edificando un territorio más justo e igualitario”, ha referido el alcalde, Javier Fernández, en la firma de convenios con entidades sociales que ha tenido lugar en el Centro Municipal de Formación Juan Pérez Mercader y, a través de los cuales, el Consistorio destina 96.000 euros a cuatro asociaciones.

El alcalde ha estado acompañado



Javier Fernández y Mercedes Bueno con los colectivos sociales.

por la delegada de Bienestar Social, Mercedes Bueno, y presidentes e integrantes de la asociación de Alcohólicos Rehabilitados (AR), la Asociación Ciudadana de Ayuda al Toxicómano (ACAT), Alzheimer La Vega y la Asociación de Familiares de Ayuda al Discapacitado de La Rinconada (AFADI),

asociaciones con las que el Consistorio rinconero ha firmado dichos convenios de colaboración.

“Estos colectivos han demostrado durante años su buen servicio a la ciudadanía del municipio, un trabajo encomiable que vamos a seguir apoyando desde el área Bienestar Social.

Tenemos el objetivo de estar cerca de aquellas personas y de aquellos sectores de la sociedad que presentan una especial vulnerabilidad y estas asociaciones son claves en este sentido”, ha apuntado Mercedes Bueno.

ACAT recibe ayuda para la ejecución y desarrollo de los programas que realiza el colectivo en materia de drogodependencias y marginación social. Asimismo, el Ayuntamiento renueva la cesión a la asociación de la finca rústica y local, (antiguo Matadero), así como, su sede en Avenida Jardín de las Delicias. Al igual que AR, este colectivo colabora con las concejalías de Igualdad y Bienestar Social y con el Centro Comarcal de Drogodependencias.

En cuanto a AR recibe una subvención para el desarrollo de sus actividades, así como, para los gastos generales del funcionamiento. Además, disponen de una sede cedida por el Ayuntamiento y pueden disponer de los espacios públicos para sus acciones. AR trabaja desde 1999 en prevención de grupos de alto riesgo, apoyo a los afectados en proceso de desintoxicación, rehabilitación y reinserción; trabajo con familias de afectados que requieren atención y sensibilización y prevención en el medio comunitario, familiar y escolar. Además, colabora, en coordinación con el área de Bienestar Social y con el Centro de Tratamiento Ambulatorio de drogodependencias,

en información, desintoxicación, deshabitación, reinserción y prevención.

Con respecto a la Asociación de Alzheimer de La Vega recibe la subvención para financiar tantos los gastos generales de mantenimiento del local, como los programas que realiza esta asociación en materia del ámbito de las enfermedades de Alzheimer y otras demencias. En 2017, el Ayuntamiento de La Rinconada les entregaba el Centro de Estimulación Cognitiva en La Rinconada, ubicado en la calle Manuel de Rodas, donde ofrece servicios especializados tanto para las personas usuarias como para sus familiares.

Por último, AFADI ha suscrito dos convenios. Un primero, destinado a garantizar el transporte de los usuarios y usuarias de AFADI a los diversos centros asistenciales a los que acuden, gestionados por la Fundación Pública Patronato Municipal de Personas con Discapacidad. Un segundo, para la realización del programa denominado Proyecto Talleres AFADI dirigido a alumnos y alumnas con diversidad funcional de la asociación. Los talleres del programa son: logopedia, fisioterapia, habilidades sociales, manualidades, ocio y tiempo libre, aula abierta y Adelante. Para ambos convenios, el Patronato Municipal de Personas con Discapacidad del Ayuntamiento de La Rinconada, tiene consignado en su presupuesto estas cantidades.

#DESARROLLO ECONÓMICO **mentoría**

La Oficina Acelera Pyme llega a La Rinconada para impulsar la transformación digital

Este proyecto del Colegio Oficial de Ingenieros Industriales de Andalucía Occidental consiste en la creación de una oficina para favorecer e impulsar la transformación digital de personas emprendedoras, autónomas, pymes y microempresas del municipio

El Centro Impulsa ha acogido la presentación del programa Acelera Pyme, que consiste en la creación de una oficina para favorecer e impulsar la transformación digital de personas emprendedoras, autónomas, pymes y microempresas del municipio. Así desde esta Oficina, el Colegio Oficial de Ingenieros Industriales de Andalucía Occidental, encargado del proyecto,

pretende favorecer el conocimiento, dar los medios y apoyar el impulso en el uso de nuevas tecnologías digitales en las pymes locales.

En el acto de presentación han estado presentes, la I Teniente de Alcalde, Raquel Vega, el delegado de Desarrollo Económico, Antonio Marín, y el gerente del COIIAOC, Luis Lanne-Lenne Ortega.

Raquel Vega ha referido durante su intervención que “esta Oficina Acelera Pymes estará volcada en impulsar la transformación digital: mentorías, desayunos para visibilizar la oferta local, y formación a la carta, en aquellas materias más

demandadas por muchos comercios y establecimientos, como el



Presentación de la oficina con Raquel Vega, Antonio Marín y Luis Lanne-Lenne.

buen uso de redes sociales, la ciberseguridad, el marketing digital o la facturación electrónica”.

Así, el programa se centra en dos actividades, por un lado, actividades de fomento de la transformación digital y divulgación de información para conocer cómo implantar aspectos digitales en los negocios, se trata de charlas. Y, por otro lado, asesorías, tanto individualizadas como con las gestoras de la oficina y para la derivación a asesoría externa

Antonio Marín ha felicitado este proyecto Acelera Pymes que “va en la línea de lo que venimos trabajando en estos años, potenciar la transformación digital, modernizar, acceder a ayudas públicas, acceder a conocimiento y dejamos asesorar por los profesionales para sacar muchas empresas adelante”.

En marcha la 16ª edición de Vives Emplea Saludable

El delegado de Formación y Empleo, Antonio Marín, que ha visitado a las participantes, ha apelado al empoderamiento, conocimiento de las herramientas digitales, empleabilidad y la formación, como claves para entrar en el mercado laboral

La Hacienda Santa Cruz acoge la 16ª edición de Vives Emplea Saludable, un programa gratuito de búsqueda de empleo que promueve el bienestar físico, mental, emocional y social. Este proyecto, que lleva a cabo Acción Contra el Hambre y el Ayuntamiento de La Rinconada, está basado en el entrena-

miento de las competencias personales y profesionales, más demandadas por el mercado laboral actual, que incorpora además la promoción de hábitos de vida saludables. Todo ello a través de una metodología de trabajo en equipo y un acompañamiento individualizado y adaptado a las necesidades de cada persona.

Además, incorpora sesiones encaminadas a mejorar la salud entre los talleres, con sesiones de ejercicio físico, sesiones sobre Gestión del estrés y ansiedad, Descanso y sueño, Autocuidados, Alimentación y compra saludable, entre otras cuestiones.

El delegado de Formación y Empleo, Antonio Marín, ha visitado a las alumnas en el aula, junto con el gestor de proyectos de Formación, Empleo y Emprendimiento de Acción Contra el Hambre en Andalucía, Miguel Ángel García Salguero.

El responsable municipal les ha referido que “estáis implicados en vuestro futuro y proyecto profesional. Este curso trata de empoderar, tenéis un potencial que vosotras tenéis que conocer y ser capaces de trasladar a la persona que está enfrente, que os va a contratar, dejarle claro qué es lo que sabéis hacer”. Marín también ha hecho hincapié en la importancia de conocer y estar al día en herramientas digitales, en la empleabilidad “para saber en lo que eres fuerte y lo que te diferencia de la



El delegado de Formación y Empleo con las participantes del Vives.

competencia” y en la formación.

Por su parte, García Salguero ha explicado que “llevamos ocho años trabajando a codo con el

Ayuntamiento de La Rinconada. Casi que fue que el primer proyecto en el que Acción Contra el Hambre empezó a trabajar la empleabilidad”.

La planta de Coca-Cola de La Rinconada cumple 25 años anunciando más inversiones

Con una producción de 950 millones de litros, cumple un cuarto de siglo como la segunda que más envasa en Europa. La inversión de 42 millones ejecutada en los últimos cinco años tendrá continuidad y habrá más acciones que propicien el crecimiento de esta planta

La planta embotelladora de Coca-Cola Europacific Partners (CCEP) en Andalucía, ubicada en La Rinconada, celebró su 25º aniversario en el que quedó patente el fuerte crecimiento — fruto de una importante inversión— que ha tenido en el último lustro, hasta situarse como una de las más importantes en Europa. La fábrica comenzó a operar en el año 1998. Desde entonces, no ha parado de crecer y se ha marcado el reto de ser una fábrica pionera en sostenibilidad e innovación.

Las cifras de producción avalan la magnitud de este reto. Ubicada en un espacio de 93.000 metros cuadrados, dispone de 12 líneas que tienen una capacidad de producción de cerca de 950 millones de litros (165 millones de cajas unidad). Actualmente trabajan en ella 429 trabajadores.

En el acto de aniversario han estado el presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno; el director General de CCEP Iberia, Francesc Cosano; el presidente de la Diputación Provincial de Sevilla y alcalde de La Rinconada, Javier Fernández; el alcalde de Sevilla, José Luis Sanz; el consejero de Industria, Energía y Minas, Jorge Paradelo; la vicepresidenta de Asuntos Públicos CCEO España, Esther Morillas, quienes han participado en un breve coloquio duran-

te el acto. Ubicada en un espacio de 93.000 metros cuadrados, dispone de 12 líneas que tienen una capacidad de producción de cerca de 950 millones de litros

te el acto.

Javier Fernández ha señalado que la planta de Coca Cola supone "un modelo de éxito", no solamente desde el punto de vista empresarial, además de ser una empresa que ha destacado por "la adaptación permanente a la sostenibilidad". Asimismo, ha puesto en valor la "enorme" labor desempeñada por los propios trabajadores, y al mismo tiempo ha resaltado que proyectos como el de Coca Cola "son proyectos que trascienden más allá de lo local". "Una empresa de estas características aquí es fundamental", ha apostillado.

Esther Morillas ha referido que "Sevilla es una fábrica referente en modelo de muchas otras porque en los últimos años ha hecho mucha innovación en proyectos sobre todo muy relacionados con la sostenibilidad, utilizando la tecnología, tenemos una gestión de agua y energía pionera". Por su parte, Francesc Cosano ha anti-



Javier Fernández señaló que Coca Cola supone un modelo de éxito.



Fernández, Cosano y Moreno en la visita a la planta.

padado que la inversión de 42 millones ejecutada en los últimos cinco años tendrá continuidad y habrá más acciones que propicien el crecimiento de esta

planta.

Objetivo: 100% digital y sostenible

La planta sevillana es un ejemplo de

Impacto económico de Coca-Cola en Andalucía

La planta sevillana es clave en la consolidación del papel de liderazgo de CCEP en el área sur de España, logrado gracias al apoyo de una red de más de 500 proveedores locales para servir a más de 63.000 establecimientos repartidos por toda la geografía andaluza, mayoritariamente del sector de Hostelería y Restauración. Gracias a todo ello, la actividad de Coca-Cola genera un impacto en la economía de la región que se cifra en más de 1.200 millones de euros, lo que representa, aproximadamente, el 0,6% del PIB regional. En términos de empleo, además, suponen algo más de 20.000 puestos de trabajo tanto directos como indirectos, debido a la importancia que el sector de hostelería y el turismo tienen en esta región.

fábrica de última generación tecnológica que apuesta por la analítica de datos y los sistemas de inteligencia artificial para la optimización de los recursos que utiliza para la fabricación de sus productos. Esta explotación eficiente de sus recursos le permite lograr tasas de alta capacidad productiva tales como la fabricación de 96.000 latas y de 80.000 botellas de vidrio por hora.

La optimización tecnológica también es determinante en la meta de apostar por la sostenibilidad y ser referente de la economía circular en la industria andaluza, como demuestra el hecho de que el porcentaje de valorización de residuos de la planta de Sevilla es del 99,97%.

#HÁBITAT URBANO tecnologías y sostenibilidad

“Ninguna ciudad es totalmente Smart City, pero en La Rinconada llevamos dando pasos desde 2016”

El delegado de Hábitat Urbano, Movilidad y Medio Ambiente de La Rinconada, José Manuel Romero Campos, participa en el desayuno organizado por Diario de Sevilla acerca de la evolución de los planteamientos en esta materia

La ciudad es algo vivo, que cambia y se transforma continuamente, que se moderniza, que avanza. Y con la ayuda de la tecnología lo hace más rápidamente. Los proyectos de Smart Cities, que muchos Ayuntamientos vienen ya implementando, desarrollan el uso y la calidad de las tecnologías para avanzar en gobernanza, encaminados a aprovecharlas para mejorar la eficacia y sostenibilidad de la ciudad.

El delegado de Hábitat Urbano, Movilidad y Medio Ambiente del Ayuntamiento de La Rinconada, José Manuel Romero Campos, ha participado en el desayuno de redacción organizado por Diario de Sevilla, titulado 'Mantenimiento de smart cities: hacia la nueva movilidad, humanización de trayectorias'. Junto al edil rinconero estu-



Romero Campos con el resto de participantes.

vieron Felipe Arias, Primer Teniente Alcalde y concejal de Urbanismo y Medioambiente del Ayuntamiento de Huelva; Francisco Jesús Mora, concejal de Urbanismo y Planificación Estratégica del Ayuntamiento de Alcalá de Guadaíra; Sergio Toro, concejal de Ciudadanía, Cultura y Fiestas, Protección Pública y Movilidad Urbana del Ayuntamiento de Mairena del Aljarafe; y Carlos Leo, concejal de

Urbanismo del Ayuntamiento de San Juan de Aznalfarache.

La primera cuestión en la que giró el debate fue el uso de la tecnología para facilitar procesos y prestar servicios, y segundo, ser eficientes en el consumo de energía y agua. Romero Campos declaraba que "yo creo que no hay ninguna ciudad en el mundo que sea smart city totalmente, porque es un objetivo muy amplio al que llegar poco a poco, no de un día para otro, creo

Los proyectos de Smart Cities desarrollan el uso y la calidad de las tecnologías para avanzar en gobernanza, encaminados a aprovecharlas para mejorar la eficacia y sostenibilidad

que la ciudad inteligente se va logrando poco a poco con los cambios en materia energética, urbanística y de movilidad, que se van haciendo en las ciudades, y en La Rinconada ya estamos transformando todo eso, aunque queda mucho por hacer todavía».

Hubo consenso en todos en señalar que, aunque los términos ciudades inteligentes y ciudades sostenibles no son el mismo concepto, sin duda hay puntos de encuentro entre ambos, especialmente en movilidad y gestión de

residuos. Respecto a la movilidad hay múltiples iniciativas de los distintos ayuntamientos y se cuestionó hacia dónde se dirige cada uno. En este sentido, Romero Campos hizo hincapié en que "en La Rinconada estamos adaptándonos a la era digital desde hace años. En 2016 nació 'La Rinconada Smart City' con el objetivo claro de convertir al municipio en una ciudad inteligente. Hoy ya contamos con administración telemática, una aplicación en el móvil para la gestión de incidencias, telegestión, hemos realizado el cambio de la luminaria a LED, y poco a poco vamos logrando cambios en materia energética, urbanística y de movilidad".

También se analizaron los principales escollos o dificultades con las que se encuentran los consistorios para avanzar hacia la ciudad inteligente. Romero Campos mencionó, a modo de conclusión, que "los Ayuntamientos, al final, somos los que tenemos más capacidad de transformar la administración pública por nuestra dimensión. Somos más pequeños, los que podemos tirar del carro de la innovación".

Clara Grima: “Los algoritmos vienen a salvar el mundo”

La matemática y divulgadora científica ha participado en el programa La Rinconada 20/30: Ideas para un mundo en transformación donde ha hablado de Inteligencia Artificial, Big Data, algoritmos o del papel de la mujer en las ciencias

La Hacienda Santa Cruz ha acogido una nueva charla coloquio del programa 'LR30: Ideas para un mundo en transformación' del Ayuntamiento de La Rinconada, con la colaboración de elDiario.es Andalucía, que cuenta con profesionales del plano político, sindical, empresarial, medio ambiental o tecnológico. Este programa cuenta con financiación del Plan Contigo de Diputación de Sevilla (Plan de Reactivación Económica y Social) y propone un debate profundo sobre un nuevo horizonte económico, para reflexionar sobre los retos a los que se enfrenta la sociedad como consecuencia de la transformación económica y social derivada de la pandemia.

En esta ocasión la invitada ha sido Clara Grima, doctora en matemáticas por la Universidad de Sevilla, institución de la que es profesora titular en el departamento de Matemática Aplicada



Clara Grima en un momento de la entrevista con Juan Carlos Blanco.

“Se están vaciando de mujeres las facultades de Matemáticas, y las necesitamos para que no haya sesgos en las empresas de datos”

I. Actualmente preside la comisión de divulgación de la Real Sociedad

Matemática Española (RSME).

El público al que se ha dirigido Grima ha sido alumnado de institutos de Secundaria del municipio. El encuentro ha estado conducido por el periodista Juan Carlos Blanco y el delegado de Desarrollo Económico, Formación, Empleo y Educación, Antonio Marín, ha dado la bienvenida a la invitada y al público y ha explicado que cuando el Ayuntamiento se planteó la realización de este foro “para ver hacia dónde va la sociedad actual pensé que era importante abrirlo a los institutos de la locali-

dad para que éstos puedan participar y enriquecerse”.

Con respecto al tema tratado en la charla de hoy: las matemáticas, ha destacado que “son la música que mueve el mundo. Estamos en un punto culminante de una sociedad cambiante y la ciencia nos tiene que ayudar a tener más progreso, un progreso que tiene que ir acompañado de la redistribución de la riqueza. Los bienes son finitos y, ahí, las matemáticas tienen que ayudarnos mucho”. También ha hecho hincapié en la importancia de que las mujeres tomen las riendas de las ciencias.

Clara Grima ha hablado en primer lugar de la Inteligencia Artificial y de la Big Data. “El mundo cambia, el Big Data y la IA están cambiando rápido. Si nos fijamos en los medios se resalta el lado malo del control, pero se le da poca publicidad a lo que está cambiando, como su gran aportación a la salud. Por ejemplo, se puede hacer predicción del cáncer de mama con muchísimos años de antelación”. La profesora ha dejado claro que la IA “no nos controla, las máquinas las controlamos nosotros, si las máquinas nos ganan al ajedrez es porque nosotros le hemos enseñado” y ha sentenciado que “los algoritmos vienen a salvar el mundo”.

Clara Grima ha ido más allá y ha explicado que en ese mundo tecnológico tan nuevo las humanidades son más necesarias que nunca. “Hay que sentarse a

pensar, leer mucho, porque vivimos en un mundo con tanta información que es muy fácil que nos engañen”.

Con respecto a la situación de la mujer en las áreas STEM (ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas), el porcentaje global de mujeres que estudian es más alto, sin embargo, a medida que se va desarrollando su carrera profesional tiende a bajar considerablemente. “Aparece el techo de cristal, al final la mujer tiene intrincado culturalmente los cuidados. En la pandemia nos fuimos a casa todos, y la revista Science sacó un estudio que demostró que cuando pasó el confinamiento y analizaron el rendimiento de hombres y mujeres científicos, las mujeres habían publicado menos, habían pedido menos proyectos de investigación, y los hombres al revés. Los hombres habían aprovechado para trabajar en su casa, pero las mujeres no habían podido. Es necesario un cambio mental, de las familias, de la sociedad”.

En el caso de la carrera de Matemáticas, Clara Grima ha explicado que desde 2006, cuando explota la revolución digital, las matemáticas dejaron de ser vista como algo que se estudiaba para ser profesor, y atrajo a más hombres para trabajar en las tecnológicas y las mujeres se alejaron. “Educamos a nuestras niñas para que ayuden a los demás, pero no en la importancia de ganar dinero”.

#EDUCACIÓN acceso a estudios superiores

La UNED inicia curso en La Rinconada y entrega diplomas a los 37 estudiantes que han superado el acceso a la universidad

Desde 2019, el municipio es sede de esta universidad. El pasado día 23 finalizó el plazo de matriculación en el Centro de Estudios que la institución tiene en la Hacienda Santa Cruz, que permite la preparación y exámenes de acceso a la Universidad para mayores de 25 y 45 años

Desde 2019, año en el que el Ayuntamiento y el Centro Asociado de la UNED en Sevilla suscribieron un convenio de colaboración, las personas que desean retomar sus estudios pueden preparar el acceso a la universidad sin necesidad de desplazarse a la capital. Desde esa fecha, han sido muchas las personas que han podido acceder a la universidad sin importar la edad en la que han decidido retomar sus estudios.

La Hacienda Santa Cruz ha acogido la apertura del curso 2023-2024 en la que han estado presentes el delegado de Educación del Ayuntamiento de La Rinconada, Antonio Marín, el director del Centro UNED Sevilla, Eladio Bodas, y la I Teniente de Alcalde, Raquel Vega. También han acudido el profesorado, los estudiantes que se gradúan del curso anterior y nuevos estudiantes.

Antonio Marín, primero en tomar la palabra, ha señalado que



Foto de familia de autoridades con graduados y nuevos estudiantes.

“es un placer ver esta sala llena de personas que están dispuestas a seguir profundizando en su futuro y presente. El Ayuntamiento no tiene competencias en educación, pero entendemos que la educación es una herramienta fundamental de cohesión y empoderamiento, por ello, os animo a aprovechar esta oportunidad y a confiar en vosotros. Es importante que nos demos cuenta que la edad no es definitoria y lo importante es tener un objetivo”.

El edil de Educación también se mostró muy satisfecho de que la UNED mantenga su presencia en la localidad y reafirmó el compromiso entre ambas instituciones.

A continuación, el director del Centro UNED Sevilla ha referido

que, por cuarto año consecutivo, “la unión de dos instituciones públicas, en este caso el Ayuntamiento de La Rinconada y la UNED, añan recursos para facilitar y hacer accesible los estudios universitarios a personas que por determinadas circunstancias dejaron sus estudios”.

Por último, Raquel Vega ha recordado que es un proyecto que surge de la reflexión de la crisis de la construcción y de la banca, “donde vimos una verdadera sangría de desempleo, proveniente sobre todo del sector de la construcción, y un denominador común, las personas que perdieron su empleo eran las que menos formación tenían y decidimos hacer más desde el Ayuntamiento”.

#PSICOEDUCACIÓN mejorar competencias

Una jornada profundiza en las altas capacidades intelectuales

El área de Educación y el centro Piensa Psicología Sevilla han organizado este evento destinado a familias y educadores

El Centro Joven La Estación ha acogido la jornada 'Altas capacidades intelectuales... ¿y ahora qué?', destinada a familias y personas interesadas en el tema y que ha organizado el área de Educación del Ayuntamiento de La Rinconada y el centro Piensa Psicología Sevilla.

El delegado de Educación, Antonio Marín, ha dado la bienvenida al público asistente, que ha llenado el aforo completo de la sala, y ha señalado que “la intención del área de Educación es escuchar y ayudar a las familias, por eso hacemos estas jornadas para asesorar y orientarlas familias. Necesitamos conocer para decidir

y es importante la implicación de los poderes públicos dotando de más recursos, pero, sobre todo, de las familias”. Marín ha dado las gracias a las AMPAS de la localidad por su implicación en este tema y a Rocío Guerra González, experta en Altas Capacidades Intelectuales y directora del centro Piensa Psicología Sevilla que ha sido la encargada de dar la ponencia.

Así, Rocío Guerra ha tratado asuntos como la conceptualización del término alta capacidad, sobredotación intelectual y talentos. Las características que presentan estos niños y niñas y los mitos y estereotipos que existen en la sociedad. Las maneras de acceder a la evaluación psicoeducativa y las medidas educativas que les corresponden.



El edil de Educación dio la bienvenida al público asistente.

El programa Mujer-es del área de Igualdad reúne en torno a sus actividades a más de 1.000 mujeres

Se suman los y las estudiantes que participan en los talleres coeducativos que realiza la delegación en los centros educativos del municipio. El Centro Municipal de Información a la Mujer, CMIM, inicia el curso 2023 - 2024 con un amplio calendario de actividades y acciones "para cultivar un feminismo libre, social, cultural y solidario"

Con el lema 'Una mujer debe ser dos cosas: quien ella quiera y lo que ella quiera' de la diseñadora Coco Chanel, el área de Igualdad, a través del Centro

Municipal de Información a la Mujer, pone en marcha un amplio calendario de actividades y acciones, para el curso 2023- 2024, dirigido a las mujeres del municipio y en el que también trabaja la coeducación con la infancia y la juventud. Y, para presentar este programa y dar inicio al curso, el Ayuntamiento de La Rinconada organizó una celebración en el Centro Multifuncional Hacienda Santa Cruz, un encuentro con las usuarias del programa, para compartir, festejar y conocer las actividades, acciones y servicios que el CMIM les ofrece.

La actriz Paz de Alarcón guió este encuentro a través de canciones y entrevistas. Un acto que dio inicio con Alarcón cantando una versión del tema 'Cabaret' para dar la bienvenida y continuó animando al público a participar en las actividades, "la vida es mejor con un taller, corre y apúntate". La actriz recordó a Lorca, "nadie sabe lo que hay dentro de cada pecho", e instó a las mujeres a ser solidarias y empáticas las unas con las otras. La delegada de Igualdad, Noelia Ramírez, destacó que alrededor de 1.000 mujeres participan en Mujer-es.

Igualdad vuelve a hacer hincapié en los talleres en los centros educativos, porque, tal y como explicó Noelia Ramírez, "la coeducación, desde edades tempranas, es la clave"

"Este es un programa para cultivar un feminismo libre, social, cultural y solidario. Desde la certeza de que sólo una sociedad feminista puede avanzar hacia un progreso igualitario y justo. Las mujeres tenemos que tener nuestros espacios de sentimientos, de emociones, de sororidad... la motivación está clara, son nuestras mujeres, compañeras y amigas y debemos seguir avanzando".

En su entrevista la responsable de Igualdad desgranó los diferentes talleres que se ofrecen.

Ramírez también avanzó que, a mayores de lo recogido en el programa, a lo largo del año se van a celebrar más acciones, entre las que adelantó un taller de defensa personal.

La I Teniente de Alcalde, Raquel Vega, la siguiente en tomar la palabra, subrayó que "en La Rinconada la apuesta por la igualdad es innegociable, hemos recorrido un camino, pero aún nos queda mucho por avanzar. Pensamos que un pueblo tiene que seguir mirando hacia adelante y no puede dejar apartada al 50 por ciento de la población como somos las mujeres, en consecuencia, el municipio actúa, se posiciona claramente en favor de las políticas de igualdad, con un crecimiento de todos los recursos, de todos los sectores, de todos los servicios, de los planes y medidas de un Ayuntamiento incansable en materia de igualdad, para un gran objetivo: seguir creciendo con más justicia, con más libertad y con más servicios, para ser el gran pueblo que somos".



La delegada de Igualdad contó todo la programación del CMIM.



Vega apeló al feminismo como progreso.



Paz de Alarcón condujo la presentación.

#IGUALDAD tejer redes de sororidad

Herstory, para leer el mundo desde una mirada colectiva y feminista

Este club de lectura feminista que lleva a cabo el Centro Municipal de Información a la Mujer inicia curso con 34 mujeres que en los próximos meses leerán siete libros en el que reflexionan y conocen, de la mano de notables escritoras, diferentes historias, espacios y culturas

El Centro de Formación Violeta acoge la actividad Herstory, club de lectura feminista, que forma parte del programa de actividades Mujer-es que el Centro Municipal de Información a la Mujer lleva a cabo a lo largo del curso y que implica numerosas acciones y talleres que trabajan el empoderamiento de sus participantes y el feminismo. El área de Igualdad colabora con el Centro de Documentación

María Zambrano que es quien proporciona los libros.

Un total de 34 mujeres conforman este club, facilita la periodista y experta en género, Pepa Violeta, que nace con la idea de involucrar a las mujeres del municipio, de todas las edades, aficionadas a la lectura. Un encuentro en el que comparten su afición por los libros, que tienen una perspectiva de género, ya que las mujeres son grandes protagonistas y están escritos por mujeres.

Este curso, las participantes leerán siete obras con las que, como ha explicado Pepa Violeta en el primer día del club "pretendemos buscar dentro de nuestras propias emocio-

nes para ver reflejadas en los pensamientos de otras mujeres que escriben, identificamos con ellas".

La delegada de Igualdad, Noelia Ramírez, que ha visitado a las lectoras en el inicio, ha dado la bienvenida al nuevo curso del CMIM y ha instado a las participantes a aprovechar esta actividad. "Sabéis que hacemos todo el esfuerzo para que os llegue a vosotras de forma gratuita, lo asumimos desde el área. Esperamos que os enganchéis al club y a nuestras actividades. Estamos con los oídos abiertos para escuchar vuestras demandas". También ha deseado que Herstory se convierta en un "club vivo,



Noelia Ramírez junto a Pepa Violeta en el primer día de Herstory.

donde se tejan redes entre vosotras".

La periodista ha enumerado los diferentes libros que van a leer: 'Los otros son más felices' de Laura Freixas; 'Olive Kitteridge' de Elizabeth Strout, Premio Pulitzer 2009; 'Apegos feroces' de Vivian

Gornick; 'Lo que olvidamos' de Paloma Díaz-Mas; 'El cuerpo nunca miente' de Alice Miller; 'Por si se va la luz' de Lara Moreno; la Premio Nobel Annie Ernaux y su obra 'Los años'. Las participantes se reúnen un viernes al mes donde valoran la lectura realizada.

#OBJETIVO90
#ACUAEVIDA

CAMPAÑA 180° PARA EL AHORRO DE AGUA

El agua es vida. Cuidala

AGUA ES VIDA

El agua es vida. cuidala



EMASESA
metropolitana

#SALUD prevención e investigación

Día Mundial Contra el Cáncer de Mama: la información y la prevención son claves

La Asociación de Mujeres con Cáncer de Mama (AMAMA) y la Asociación Española contra el Cáncer han puesto dos stands en diferentes puntos del municipio con el fin de informar a la población acerca de esta enfermedad y recaudar fondos para la investigación

Cada año, el 19 de octubre se celebra el Día Mundial Contra el Cáncer de Mama como recordatorio del compromiso de toda la sociedad en la lucha contra esta enfermedad que constituye la primera causa de muerte en la población femenina a nivel mundial. De acuerdo a las estadísticas emitidas por la Organización Mundial de la Salud (OMS), representa el 16% de todos los cánceres en pacientes femeninos.

La Asociación de Mujeres con Cáncer de Mama (AMAMA) que gestiona en La Rinconada el Punto de Información a la Mujer con Cáncer de Mama 'Yoana Rubio', edificio de titularidad pública cedido por el Ayuntamiento, ubicado

junto al Centro de Salud de Los Carteros, dispuso de un stand en las puertas de dicho ambulatorio, donde daban información a todos los vecinos y vecinas que quisieron acercarse y donde también vendían productos que luego destinan al colectivo y a investigación. Por otro lado, la Asociación Española contra el Cáncer ubicaba su stand en la farmacia de la calle Madrid, también con los mismos objetivos de AMAMA.

El delegado de Salud, Rafael Fernández, y la responsable municipal de Igualdad, Noelia Ramírez, visitaban a ambos colectivos en sus puestos de información por la mañana. Por su parte, el alcalde, Javier Fernández, la I Teniente de Alcalde, Raquel Vega, y Noelia Ramírez acudían al stand de AMAMA por la tarde.

En cuanto al alcalde, reafirmaba el apoyo del Ayuntamiento de La Rinconada con AMAMA "que

realiza una labor encomiable acompañando a las mujeres con cáncer de mama en todos aquellos aspectos que afectan a sus vidas, a sus familias, visibilizando esta enfermedad, asesorando ante cualquier duda. Siempre van a tener todo el apoyo del Ayuntamiento".

El edil de Salud resaltaba, por su parte, "la importancia de la detección precoz del cáncer de mama ya que incide notablemente en la modificación del pronóstico de la enfermedad, incrementando las posibilidades de curación hasta en un 100%. De ahí la importancia de apoyar y visibilizar a estas asociaciones".

Por último, Noelia Ramírez señalaba que "es importante que las mujeres conozcamos cómo debemos explorar nuestras mamas, identificar posibles señales que nos alerten, cuándo debemos hacernos mamografías o saber que no estamos solas en este proceso".



Javier Fernández visitó el stand de AMAMA en el centro de salud Los Carteros.



Charla para prevención del cáncer de mamá en Aula Mujer y Salud

El Centro de Formación Violeta ha acogido la charla coloquio 'Tómate a

pecho la prevención'. Los ponentes han sido Arantxa Montero García y José María Quero vega, médicos residentes de la Unidad de Gestión Clínica de La Rinconada y contaba con la ediles de Igualdad, Noelia Ramírez.

En marcha la Mesa Ciudadana por la Memoria

Se trata de una iniciativa del área de Memoria Histórica del Ayuntamiento de La Rinconada con la que se quiere implicar a la ciudadanía para que las líneas de acción del Consistorio en esta materia recojan el sentir de las personas interesadas

El Centro Cultural de La Villa ha acogido la primera reunión de la Mesa Ciudadana por la Memoria que ha contado con la delegada de Memoria Histórica, Fátima Vargas, el responsable

municipal de Educación, Antonio Marín, la directora del Museo de La Rinconada, Maribel Rodríguez, las historiadoras María Navarro y Esther Moragas, y José Raya y Jesús Tudela del Punto Visible del municipio y pertenecientes al colectivo Adriano Antinoo. "Se trata de una iniciativa del Ayuntamiento con la que queremos implicar a la ciudadanía para que las líneas de acción del Consistorio en esta materia recojan el sentir de las personas interesadas", ha explicado Fátima Vargas. Durante la

reunión se ha realizado una aproximación al estado de la cuestión y diagnóstico sobre la situación actual en temáticas memorialistas en el municipio y se han recogido las principales inquietudes de los presentes. El objetivo es incluir los intereses ciudadanos en las directrices de actuación del Ayuntamiento en materia de memoria democrática y buscar la máxima participación en el diseño y práctica de las acciones de la delegación. En concreto en la mesa se ha trabajado para la mejora de tres líneas de actuación: investigación, difusión y participación ciudadana. En palabras de la delegada: "esta reunión ha sido un inicio que surge con la vocación de seguir creciendo para implicar a cada vez más personas y colectivos".



Fátima Vargas y Antonio Marín con participantes en la mesa ciudadana.

#SOLIDARIDAD internacional

La Mesa de Cooperación se reúne para trabajar nuevas propuestas y proyectos

La delegada de Cooperación Internacional, Reyes Romero, se ha reunido con seis ONGD's para abordar los retos y las mejoras del área en esta nueva legislatura

El Centro Cultural de La Villa ha acogido la reunión de la Mesa de Cooperación que ha convocado la delegada de Cooperación Internacional, Reyes Romero, que ha querido presentarse a las ONGD's participantes y explicar los pasos a seguir en esta nueva etapa de la concejalía bajo su responsabilidad.

Los colectivos UPlanet, Unidos



Reyes Romero durante su intervención en la Mesa de Cooperación.

Participan UPlanet, Unidos por el pueblo saharauí, Infancia Solidaria, Amigos del Sáhara, ACOES y Escucha tu corazón

por el pueblo saharauí, Infancia Solidaria, Amigos del Sáhara, ACOES y Escucha tu corazón, han conformado esta Mesa de Cooperación, en la que Romero ha explicado las bases de las ayudas municipales a Cooperación Internacional de este año, así como ha dado ideas y recomendaciones de buenas prácticas.

En la reunión también se han

recogido propuestas de mejoras para dichas bases para llevar ante Intervención del Consistorio. Asimismo, se han trabajado otros proyectos e iniciativas como el Día Internacional de los Voluntarios el próximo 5 de diciembre, trabajar más la comunicación de proyectos y actividades por parte de los colectivos, entre otras acciones.

Reyes Romero, ha querido agradecer "el trabajo incansable de los colectivos y la necesidad de seguir conociendo, trabajando y apoyando proyectos que permiten a medio y largo plazo cambiar una realidad difícil y dura". También ha hecho hincapié en la necesidad de dar a conocer, visibilizar y sensibilizar desde la infancia.

Deportes



Octubre 2023

tn@larinconada.es

de **La Rinconada**

La mejora en el juego no le saca del descenso ni palió la escasez de efectivos

tn:

De mitad para...



El Rinconada se mueve en la mitad de la tabla en busca de dos triunfos consecutivos que le permitan meterse en el grupo de cabeza de la clasificación

Antonio Borrego

Locutor de Radio Rinconada



Que bueno que volviste

Decía Raúl Carmona hace unas semanas en la Tertulia Deportiva de la Radio que la pantalla estaría en constante movimiento, con altas y bajas durante la práctica totalidad de la temporada, lo que permitiría una evaluación continua del equipo y haría que ninguno de los actuales integrantes se dormiera en los laureles, manteniendo la competitividad y la alta exigencia de los entrenamientos. Y ha predicado con el ejemplo una semana después. El empate ante el Torreblanca en el Municipal de Los Caños (2-2) llevó aparejada la expulsión, por doble amarilla, del pivote Ramnel, que no hubiese podido estar ante el Dos Hermanas -el partido se aplazó al 1 de noviembre por el temporal que, a la hora del encuentro, había en el Nuevo Ramos Yerga- y que cumplirá su sanción este fin de semana ante la Estrella. Pero el barco rinconero ha recuperado a su capitán, a Charro, quien, tras anunciar su retirada al final de la pasada campaña, ha comprobado que ahora el gusanillo de entrenamientos y partidos, y ha vuelto a la que siempre fue su casa, precisamente, cuando el técnico necesita un jugador en su demarcación. ¿Lo veremos de titular en Rabesa?



Rubén despeja el balón en una jugada a balón parado ante Los Colonos.

#CAÑAMERA FUTSAL acumula reconocimientos

Líder invicto en busca del segundo ascenso

Los hombres de David Fernández suman cinco victorias en otros tantos partidos y comandan la tabla en solitario

El Cañamera Futsal está que se sale. El equipo está recibiendo los reconocimientos a la gran temporada realizada el año pasado y que culminó con el ascenso a Segunda Andaluza. Así, se ha llevado el

Trofeo Villa de La Rinconada en la Gala del Deporte y el Trofeo Polideportivo que entrega Radio Rinconada. Pero en las entrevistas posteriores a los galardones hacen gala de ambición, de que quieren

más y de que van en busca del segundo ascenso consecutivo. Todavía queda mucha competición pero, de momento, de cinco partidos, los hombres de David Fernández han sumado cinco victorias, que le sirven para ser líderes en solitario por delante de Payasos Crous y Atlético Carmona, precisamente, el próximo rival al que tendrán que rendir visita. San Francisco de Paula, Cerro, Los Colonos, San Juan y Gines han sucumbido a los cañameros.

#BÁDMINTON victoria contundente ante el san fernando valencia

Un comienzo para soñar con todo



La plantilla del Bádminon Rinconada, sin jugadores ingleses, tras la victoria.

El Bádminon Rinconada astuta. Sin tener aún a todos los efectivos disponibles, los chicos de Laura Molina (Antonio Molina se encuentra en Argelia como seleccionador absoluto) han dado pocas opciones a un San Fernando Valencia que, sin embargo, comenzó ganando de manera clara los Dobles Mixtos, una situación que provocó malos presagios pero que fue resuelta por los duelos individuales donde fue un rodillo.

En tres rápidos sets, el ex rinconero Fran Olivares y la búlgara

Hristomira Popovska superaron a Jaume Pérez y Claudia Leal (8-11, 7-11, 8-11). En los siguientes duelos dobles, los rinconeros comenzarían a mostrar su superioridad, gracias a las victorias de Bea Corrales y Claudia Leal (11-6, 11-6, 11-2) y Jaume Pérez y Carlos Piris, en el partido más igualado de la mañana (11-5, 11-9, 8-11, 10-11, 11-4).

Tras los duelos dobles el Rinconada salía con ligera ventaja, pero con la incertidumbre de saber qué puede pasar en los duelos individuales donde los rinconeros no

han sido especialmente poderosos en los últimos años. Sin embargo, la calidad de los cuatro jugadores alineados hoy salió a la palestra, pues fueron victorias muy claras las que consiguieron los rinconeros. En primer lugar, Bea Corrales batía por la vía rápida a Hristomira Popovska en

El inicio con derrota en los Dobles Mixtos encendió las alarmas, pero el equipo se rehizo y fue un rodillo

tres sets (11-5, 11-5, 11-2) y Thomas Fourcade ganaba también en tres sets a Arturo Hernández (11-9, 11-3, 11-5) y en los últimos duelos Piris no daba opción a Lorenzo Adell (11-9, 11-4, 11-8) y Xu Wei hizo lo propio con Andrea Arrones también en tres sets (11-2, 11-7, 11-4) para poner el 6-1 en el marcador.

Al término del encuentro Laura Molina se mostraba "muy satisfecha por el enorme trabajo realizado por la plantilla.

#TRES CALLES medido en zona de descenso

No termina de encontrar sensaciones



Abraham trata de llevarse el balón durante el duelo con el Pulidos Anabril.

El año pasado no terminó bien para el Tres Calles que, varios años después de haberse consolidado en

categoría nacional, retornaba a la Segunda Andaluza. Por ello, esta campaña era uno de los equipos

respetados, uno de los aspirantes, pero, de momento, no termina de arrancar y no sólo es que no esté entre los mejores, sino que se halla inmerso en la zona de descenso con sólo una victoria en cinco partidos disputados.

El margen de mejora para los pupilos de Dani Domínguez es muy amplio, pero la reacción urge ya en el tiempo. El próximo fin de semana, los rinconeros visitan al Cerro Balompté en Lora del Río, otro de los equipos metidos en la zona baja de la tabla, por lo que los puntos se vuelven más importantes al tratarse de un rival directo.

#BTT loren herrera

Ilusionado con el desenlace

Loren Herrera (Kazajoz Petrogold Team) ha participado en la prueba 'Rompepiernas' de Gerena, puntuable para la Copa Andalucía XCM, con una nueva victoria en categoría Élite y llegando en quinto lugar de la general. Se trata de su sexta victoria en la categoría esta temporada y su vigésimo sexto pódium. El próximo

fin de semana disputará La Picota BIKE Race, una prueba de dos etapas por parejas en el Valle del Jerte (Cáceres). Todo ello para preparar de la mejor manera posible la última gran cita de la temporada, que será el 29 de octubre en Cazorla, la última prueba de Copa de España, donde pondrá fin a la temporada.



Loren Herrera, durante una prueba.

Dos medallas de bronce en la Supercopa de Andalucía



Juan Eduardo Luque con los participantes del Club Ditaie en la Supercopa.

El Club Ditaie de Taekwondo ha estado presente en la Supercopa de Andalucía Precadete y Senior que se ha celebrado en la localidad granadina de Baza y en la que han tomado parte los deportistas de la entidad Ana María y Aarón, que han conseguido sendas medallas de bronce en su estreno en la competición. Sin duda, el taekwondo local sigue dando alegrías y mostrando su cantera con orgullo en todos los torneos autonómicos y nacionales.



El Club Balonmano San José arranca este fin de semana su competición en la Primera Andaluza. Los pupilos de Antonio Moyano, que se estrena en el cargo debutan a las 13:00 horas frente a Estepa en el Agustín Andrade. En total, el grupo está compuesto por siete equipos y, además de rinconeros y estepeños, se encuentran el Martia, Viso, CBMU, BM Valverde y Montequinto. La entidad parte con el objetivo de mejorar los números del año pasado.



Isaac García, rinconero que compete en Carreras de Montaña y que se halla inmerso en la disputa de la Copa de Andalucía, disputó la penúltima prueba en esta competición, que se celebró en Córdoba y donde acabó en el tercer puesto de la general. Fue una carrera muy dura debido a que era un constatare sube y baja y se realizó a un ritmo alto. Fueron 10 kilómetros con un desnivel positivo de 600 metros. El tercer puesto asegura esa posición a falta de la última prueba.



David Sánchez Montoya sigue compitiendo y aumentando su palmarés en diferentes pruebas de Marcha Atlética. Recientemente, ha participado en Lisboa en una prueba de 5 kilómetros, en la que ha finalizado sexto en la general y tercero en +35, categoría en la que compete. Una semana más tarde, tomaba parte en Alcolea en una prueba sobre el mismo recorrido, volviendo a ser tercero de su categoría, pero logrando el cuarto puesto en la general.



El deportista Francisco Gómez Arahál, del Club Senderismo La Vega, ha tomado parte en una nueva Travesía de Resistencia en la Sierra de Grazalema, sobre un recorrido de 62 kilómetros y un desnivel positivo de 2.600 metros. Comenzó en Prado del Rey y pasó por El Bosque, Benamahoma y Grazalema y por lugares como el Puerto del Boyar, Las Presillas y Endrinal.

#RINCONADA un partido pendiente

Fuerte en casa y mentalizado para empezar a punturar fuera

Un gol en el alargue privó a los de Raúl Carmona de su primer triunfo a domicilio en Los Caños de Torreblanca



La goleada ante el Arahál (6-1) supuso un importante espaldarazo moral.

El Rinconada sigue en la mitad de la tabla, deshojando la margarita en dirección a la pelea por arriba o por abajo. Los pupilos de Raúl Carmona han hecho un fortín del Leonardo Ramos, ganando por la mínima al Morón y goleando al Arahál.

Lejos de su feudo, la cosa ha ido peor, con derrotas en Puebla y en

Dos Hermanas ante la Peña Deportiva Rociera. La conjura para revertir esta situación pudo llegar en el último envite, en Los Caños de Torreblanca, donde los rinconeros voltearon el tanto de penalti inicial torrealbense y se pusieron 1-2, jugando, además con superioridad numérica. Sin embargo, un gol en el minuto 93 equilibró el marcador

y dejó los tres puntos en uno.

La última semana, el temporal de lluvia y viento que azotaba el municipio obligó al aplazamiento del duelo ante el Dos Hermanas, el gran 'coco' de la categoría, un duelo

El gran capitán, Charro, que colgaba las botas a final de la pasada temporada, ha vuelto al club e, incluso, podría ser titular ante la Estrella San Agustín por la baja de Ramnel, expulsado en Torreblanca

que ya tiene fecha fijada para el próximo 1 de noviembre.

El próximo encuentro se jugará ante la Estrella San Agustín en Rabesa, lo que implica una buena vara de medir para los blanquiazules ante un rival que, tradicionalmente, también basa su fortaleza



Ramnel, aquí frente a la Rociera, fue expulsado ante el Torreblanca.

en su estadio.

Por otro lado, el equipo sigue bajando permanentemente para mejorar la plantilla. Lo reconocía el entrenador, «esto es una evaluación continua en el que nadie se puede relajar y, si alguien lo hace, tendrá que dejar su sitio a otro que lo haga mejor». Ello implica un rastreo constante del mercado que dará cabida a las oportunidades que se presenten, si bien, como reconocía también el propio técnico, «estoy muy contento con mis jugadores». Y todo ello, por el Rinconada ha conseguido equilibrar demarcaciones, fichar a dos

jugadores por puesto de un nivel parejo y lograr, con ello, las alternativas necesarias para cuando el paso de las jornadas causen estragos en el plantel. De momento, el equipo ya ha aprovechado la primera oportunidad y ha firmado a Charro. El capitán, que anunciaba su retirada al término de la pasada campaña, ha cambiado de idea y ha vuelto a enrolarse en el equipo de su vida, en un momento importante, porque, de cara al próximo encuentro, Ramnel, que juega en su misma demarcación, está sancionado, por lo que incluso podría partir como titular ante el conjunto alcalaense.

#SAN JOSE en zona de descenso

Cruzar el Tourmalet sin margen de error y escaso de efectivos

Maldonado afronta el que, quizás, sea el tramo más duro del Campeonato, con el equipo en cuadro y con la necesidad imperiosa de ganar para salir del pozo de la tabla



Dani se lleva el balón ante la entrada de un jugador del Ventippo.

El San José vivió un momento delicado. Bien es cierto que el equipo de Maldonado ha mejorado su juego desde el partido ante el Dos Hermanas (1-2), pero esa mejoría, que se ha traducido en una victoria ante la Estrella San Agustín (3-4) y un empate ante el Ventippo (0-0) no ha sido suficiente para salir de los puestos de descenso y, el próximo fin de semana visita el Felipe del Valle el líder de la categoría, el Alcalá, con lo cual la victoria se antoja complicada para un equipo

que aún no sabe lo que es ganar en casa.

Además, a las urgencias clasificatorias se une otro problema que es la escasez de plantilla. Ante el cuadro alcalaense, los cañameros iban con cuatro juveniles en la convocatoria y, ante el Ventippo, el ímpetu inicial de los azulinos se fue diluyendo conforme el paso de los minutos, haciendo evidente la falta de fondo de armario.

Desde la dirección deportiva se insiste en que no se va a fichar por

fichar y en que, los jugadores que lleguen, deberán mejorar la actual plantilla. Pero es que, desde antes del inicio, el equipo necesitaba como mínimo, un delantero goleador y un central, a lo que habría que añadir la importancia de recuperar la enfermería o buscar alternativas

El partido ante el Alcalá es una auténtica final en la que el resultado puede determinar el futuro

si algunas bajas se eternizan.

Además, esta campaña, al haber dos equipos menos, reduce el margen de error y, aunque desde la entidad se insiste en ir partido a partido, a nadie se le escapa que, por historia y por la clasificación del año pasado, el equipo parte con la obligación de estar entre los mejores.

La solución no deja de ser la de siempre, que entre la pelota y los puntos lleguen al casillero, pero a nadie se le escapa que un triunfo



Mario Espinar persigue a Alan en la última derrota ante el Dos Hermanas.



El duelo en Los Caños de Torreblanca supuso el primer punto del San José.

ante el Alcalá sería un impulso moral muy importante, además de un salto cuantitativo en la clasificación que sacaría al equipo del descenso. Pero, en el caso contrario, en el que se produzca una nueva derrota en casa, en vísperas de la vuelta de la semifinales de la Copa

REAF ante el Mairena y de visitar al Rinconada para disputar el derbi, la situación podría volverse insostenible y mermar la paciencia de alguno de los actores principales de esta agrupación Deportiva San José, con consecuencias imprevisibles.

Protagonistas



Charro
UD Rinconada

El capitán del Rinconada está de vuelta. Los medios oficiales del club anunciaban la firma del pivote que vuelve así a las canchas poco más de tres meses después de anunciar su retirada. La baja de Ramnel podría abrirle la puerta a la titularidad.



Mimi
AD San José

El director deportivo del San José, una de las figuras cuestionadas en el cuadro cañamero, pasó por los micrófonos de Radio Rinconada para pedir confianza en su trabajo, al tiempo que anunció que llegarán los ansiados fichajes.



CD San José FS
Fútbol Sala

El equipo de Raúl Maldonado ha iniciado una nueva campaña en la que tratará de dar el salto a Segunda Andaluza. De momento, suma tres victorias y una derrota y se encuentra en la zona alta del grupo 1 de la Tercera andaluza.

#FÚTBOL FEMENINO oro, plata y dos bronces

Cuatro medallas para el Oso Panda

El club rinconero de gimnasia rítmica celebró su XXIV Torneo Villa de La Rinconada con más 300 gimnastas



El delegado Francisco José Rodríguez, con uno de los conjuntos.

El Club de Gimnasia Rítmica Oso Panda ha celebrado la XXIV edición del Torneo Villa de La Rinconada, un evento

Andalucía, en lo que supone un gran éxito de organización, en una jornada en la que, además de las deportistas, volvió a brillar la mascota de la entidad, siempre muy solicitado para las fotos de recuerdo.

En cuanto a los resultados, como reconocía la presidenta del club, Elvira Caballero, no fueron "todo lo bueno que esperábamos, porque nuestras chicas no tuvieron un buen día". Pero, aún así, fueron cuatro medallas para las ositas, repartidas en un oro, una plata y dos bronces.

El oro se lo llevó el conjunto

El oro fue para el Senior Copa; la plata para el Prebenjamín Base, y el bronce para el Alevín Base

plenamente consolidado, con hueco propio en el calendario de la rítmica andaluza y que trajo hasta el Agustín Andrade, epicentro de la competición a más 300 gimnastas de toda



Foto de familia de las gimnastas del Oso Panda con la mascota de la entidad, durante el Villa de La Rinconada.

Senior Copa; la plata el Prebenjamín Base; y los bronces el Senior Absoluto y el Alevín Base.

El delegado de Deportes, Francisco José Rodríguez, acompañado por la presidenta del club, Elvira Caballero, estuvo en la entrega de medallas. El edil destacó "la alegría de ver tanta cantidad de gimnastas de los mejores clubes andaluces y

El conjunto Senior Absoluto, uno de los más grandes referentes de la entidad, logró el bronce

como nuestras chicas del Oso Panda compiten con ellas de tú a tú, consolidando, no sólo el prestigio del torneo, sino el potencial deportivo de sus conjuntos".

El Wifiguay comienza con una dura derrota en Mairena



Imagen de uno de los duelos del equipo rinconero el año pasado.

El Wifiguay La Vega Baloncesto comenzó la temporada 23-24 en la cancha del Mairena del Aljarafe, uno de los grandes favoritos al ascenso, y con un

plantel sensiblemente mermando por las bajas. Así, los pupilos de Luis Burguillo nunca fueron rival para los aljarefeños y acabaron perdiendo por 97-61.

Jugamos en Casa RADIO RINCONADA

XXIII Trofeo al mejor jugador



A.D. San José

- 1.Cortés 14 pts
- 2.Luis Cubero 12 pts
- 3.Tore 10 pts
- 4.Iván 10 pts
- 5.Selu 9 pts
- 6.Sebas 9 pts



U.D. Rinconada

- 1.David Cuevas 16 pts
- 2.Guajiro 11 pts
- 3.Sofian 10 pts
- 4.Pascu 9 pts
- 5.Dela 9 pts
- 6.Lluelma 8 pts

#FIESTAS MAYORES formando cantera

En marcha la segunda edición de la Escuela del Carnaval

Tras el éxito del pasado año, el área de Fiestas Mayores, de la mano de la Mesa del Carnaval, repite esta iniciativa llamada a garantizar el futuro de la fiesta

La segunda edición de la Escuela del Carnaval ya está en marcha, tras la celebración de la primera clase teórica sobre el disfraz y el maquillaje. Este proyecto, "destinado a reforzar las señas identitarias del municipio garantizando el futuro de una de sus fiestas más tradicionales", como destaca el concejal de Fiestas Mayores del Ayuntamiento, Rafael Reyes, nació el año pasado fruto de un compromiso del alcalde, Javier Fernández, quien, junto a la Mesa del Carnaval, planteaba "un espacio en el que fomentar la afición a esta fiesta tan nuestra entre los niños y niñas del municipio".

En total, serán 58 niños y niñas los participantes en esta actividad que se dividirá en distintas sesiones sobre el carnaval

En total, serán 58 niños y niñas los participantes en esta actividad que se dividirá en distintas sesiones de dos horas de duración en las que se ahondará sobre diversos aspectos característicos del carnaval de La Rinconada. Cada una de ellas, será dirigida por una figura representativa del carnaval rinconero, profesores y profesoras con una dilatada experiencia y una larga trayectoria vinculada a esta fiesta en la localidad.

Hasta el momento, el pasado viernes, 13 de octubre, se celebraba el

taller, dinámico, divertido y participativo sobre la 'Disfraces y Maquillaje', que ampliaba el inicial, para permitir la finalización de los tipos. La dirección seguía a cargo de Clara González y Alicia Gómez; la segunda clase teórica versó sobre 'Diosa, Pregonero y Cartel', con la idea de inculcar también las actividades paralelas al propio certamen de agrupaciones. Fue impartida por Gracia María Fernández y María José Serrano. Ahora, quedan 'Taller de Letras', con Daniel Fernández y José Joaquín Simón 'Peluquín' (3 de noviembre); 'El Tiburón Boló', con una participación activa en la elaboración del que se quemará para despedir el Carnaval 2024, con Ceci Fernández y Rocío Muñoz (17 de noviembre); y 'Nuestras



Rafael Reyes visitó la Escuela del Carnaval en su primer día.

Agrupaciones', para conocer la historia de las murgas, chiringotas, comparsas y cuartetos de La Rinconada. Será impartido por la Peña de 'Los Fugaos' (1 de diciembre).

Después se sucederán los ensayos hasta culminar, los días 11 y 18 de febrero, en las actuaciones camavalescas. Tras estas sesiones, se elaborarán dos grupos para crear sendas agrupaciones que ensayarán un repertorio desde el 16 de diciembre al

16 de febrero y que lo cantarán en la calle ante toda la ciudadanía de La Rinconada.

Como concluye el edil de Fiestas Mayores, "este es un proyecto especialmente ilusionante porque nace de la participación activa, porque sólo existen tres Escuelas de Carnaval en Andalucía, dos en Huelva y una en Cádiz, y porque pone el acento en sembrar la semilla del carnaval en los más pequeños".

Ya está abierto el plazo de participación para Estrella de la Ilusión

El área de Fiestas Mayores establece hasta el 3 de noviembre el periodo para presentar las solicitudes en la Tenencia de Alcaldía o en el Centro Cívico Los Silos. También en el email: festejos@aytolarinconada.es

El área de Fiestas Mayores, que desde hace meses se encuentra organizando la Cabalgata de Reyes Magos 2024, abre el plazo de inscripción para participar en la elección de Estrella de la Ilusión. Las interesadas deberán estar empadronadas en el

municipio y tener una edad mínima de 15 años, sin establecerse máximo de edad. Las solicitudes a la candidatura se presentarán mediante el impreso formalizado de inscripción correspondiente, debidamente cumplimentado y firmado, y fotocopia del

DNI. En caso de ser menor de edad, deberá ir firmado por su padre, madre o tutor y acompañado del DNI de éste.

Se entregará, hasta el 3 de noviembre, en el Centro Cívico Los Silos, de 9 a 14h y de 16 a 21h o en la Tenencia de Alcaldía, de lunes a viernes de 9 a 14 y el martes también en horario de tarde de 16 a 18 horas. Del mismo modo serán registradas las inscripciones enviadas al email festejos@aytolarinconada.es

rinconada.es

La elección de la Estrella de la Ilusión de la Cabalgata 2024 será a través de un sorteo entre las candidatas, al que serán convocadas previamente.

Para más información: 955798195 (Buzón Voz), 661676435 (WhatsApp) y el email del área festejos@aytolarinconada.es

Presentados en sociedad los emisarios de los Reyes Magos de La Rinconada para la Cabalgata 2024

Andrés Manuel García Márquez, Antonio Vargas Fernández y Emilio Fernández Delgado serán los encargados de encarnar a Melchor, Gaspar y Baltasar en el cortejo del próximo 5 de enero

La Rinconada ya tiene a sus Reyes Magos, los elegidos para que encarnen a Melchor, Gaspar y Baltasar la tarde del 5 de enero. Los que junto a un gran cortejo recorrerán las calles de la localidad repartiendo caramelos, juguetes e ilusión, y creando un halo de magia que envuelve a los pequeños de la casa y también a los mayores.

Serán tres rinconeros los que desde el área de Fiestas Mayores se han designado para tan importante labor. Serán tres hombres vinculados a la sociedad rinconera, desde un plano empresarial, deportivo y social, respectivamente.

El gerente de Cocinas Pineda, Andrés Manuel García Márquez, será el encargado de representar a Melchor durante el cortejo de La Rinconada. La empresa, que suma veinte años "haciendo sueños realidad", en forma de cocinas de diseño, adaptadas a todos los bolsillos, y ahora será Andrés quien cumplirá el sueño de repartir ilusión por las calles del municipio. "Ya me lo habían planteado en ocasiones

"Los representantes de Melchor, Gaspar y Baltasar en La Rinconada, son tres personas muy vinculadas a nuestro pueblo"



Los representantes de los Reyes Magos de 2024 junto a Rafael Reyes.

anteriores y este año nuestro grupo de amigos ha dado el paso al frente". Andrés se refiere a cómo vive las fechas previas, que intenta llevar con "responsabilidad" para que no se olvide ningún detalle. Y es que, la ilusión de los más pequeños es algo muy serio y, por ello, "mi día a día es organizar beduinos, mirar trajes, tallas y colores, comprar balones y golosinas...". De cara a actividades, anuncia una Gala Carnavalesca para la que ya hay fecha. Será el 18 de noviembre en el Centro Cultural Antonio Gala.

Por su parte, el emisario de Gaspar en el municipio será un hombre de sobra

conocido por todos, como es Antonio Vargas, un histórico futbolista de la localidad, que tuvo una dilatada carrera en los banquillos del fútbol provincial sevillano y que, desde 1995, cuando él mismo creó el Club Deportivo Esfubasa, preside esta entidad de fútbol de cantera reconocida no sólo por sus logros deportivos, sino por sus numerosas iniciativas solidarias y por los fuertes pilares de educación y respeto por el deporte, los compañeros, los rivales y los árbitros que transmiten a todos sus integrantes. Antonio Vargas lo vive con mucha ilusión. "Es

un evento de toda la familia de Esfubasa y todo el que quiera podrá disfrutarla", comenta antes de anunciar que tienen cerrados casi 200 beduinos para acompañar el cortejo. Además, se emociona al contar que le acompañará su mujer, sus hijas y sus nietos. De cara a la financiación del evento, habla de diferentes torneos deportivos y anuncia un Festival para el próximo 14 de diciembre.

Por último, Baltasar será encarnado por Emilio Fernández Delgado, que trabaja en el Departamento de Desarrollo de Negocio en Zemtrum

Centros Clínicos Avanzados, otro rinconero de sobra conocido, especialmente vinculado a la vida social del municipio. Socio de la Caseta 'Reserva del 70', integrante hasta hace poco de la chiringota de Antonio Álvarez, 'Bizcocho', con la que estuvo en la Final del Concurso de Agrupaciones del Carnaval de Cádiz y también vinculado al mundo cofrade de La Rinconada, cumple un sueño dentro de ese compromiso que representa por la conservación y difusión de las tradiciones y eventos de La Rinconada. "Esto fue un regalo de mis hermanos por mi 40 cumpleaños y, aunque ahora tengo un poco de presión por todo en enredo que supone, lo vivo con una ilusión tremenda, tanto por mí, como por la gente que hay detrás". Emilio avanza que, "para financiarnos", organizarán diferentes eventos, que serán "una excusa para encontrarnos y pasarlo bien".

El delegado de Fiestas Mayores, Rafael Reyes, expone el trabajo que, desde el Consistorio, "llevamos meses realizando con la finalidad de que SSM los Reyes Magos lleguen a La Rinconada y lo hagan cargados de ilusión, de regalos y de sonrisas para los pequeños y mayores". El edil se refería a que los representantes de Melchor, Gaspar y Baltasar en La Rinconada, son tres personas muy vinculadas a nuestro pueblo, que derraman ilusión y que estoy seguro convertirán en magia la cabalgata por las calles del municipio el próximo 5 de enero".

Alrededor de una veintena de carretas participan en la Romería de San Isidro

Una fiesta que se revitaliza año tras año y a las que se suman nuevos peregrinos gracias al trabajo de la Agrupación de Romeros de San Isidro Labrador

A las nueve de la mañana, la Agrupación de Romeros de San Isidro Labrador se daba cita en la Parroquia San José para volver a vivir su tradicional Romería de San Isidro, que cada año crece en número de personas que quieren vivir esta festividad.

En torno a una veintena de carretas acompañaron al santo por las calles de San José rumbo a El Toril. Bajo un sol veraniego, al son de la flauta y el tamboril, entre caballos, bailes y risas, se disfrutó de un gran día de convivencia.

La Teniente de Alcalde, Raquel Vega, el

La víspera de la peregrinación se celebró la Misa de Romeros, oficiada por el párroco Alberto Mediavilla, cantada por el grupo rociero de la Agrupación

delegado de Fiestas Mayores, Rafael Reyes, y el edil de Desarrollos Empresariales, Francisco Manuel Díaz,

acompañaron a San Isidro en su salida. Rafael Reyes, destacó el gran trabajo realizado por la Agrupación: "Octubre es San Isidro en nuestro pueblo. Es una alegría de ver como esta costumbre se revitaliza, año tras año, gracias al trabajo de la Agrupación de Romeros de San Isidro y al empuje de personas como Aurora Sánchez Valle, Hermana Mayor de la agrupación". Por su parte Raquel Vega refirió que "en dos años, con el respaldo de nuestras Hermandades, la Agrupación de Romeros de San Isidro Labrador -con un trabajo tenaz- está consiguiendo, paso a paso, atraer cada vez a más gente joven y familias. Esmerada siembra en la que tendréis siempre nuestra colaboración". La víspera de la peregrinación se celebró la



Salida de San Isidro de la iglesia.

Misa de Romeros, oficiada por el párroco Alberto Mediavilla, cantada por el grupo rociero de la Agrupación y dónde se dio la

bienvenida a los nuevos fieles. El fin de semana previo se realizaba el tradicional Paseo de Caballos.

#EDUCACIÓN aniversario

La Escuela Infantil Almonazar cumple 30 años



Los delegados de Educación y Juventud e Infancia acompañaron al centro.

El centro educativo conmemora la efeméride con un acto en el que estuvieron presente las familias y que recordó la trayectoria desde los orígenes

El delegado de Educación del Ayuntamiento de La Rinconada, Antonio Marín, ha visitado la Escuela Infantil Santa Cruz, junto a las responsables municipales de Juventud, Mercedes

Bueno y Minerva Calderón, para participar en los actos conmemorativos del 30 aniversario de la institución educativa más longeva de La Rinconada, que inició su andadura en el curso 1993/1994 en la calle Javier Lasso de la Vega, bajo la dirección de Maribel Serrano Jiménez, y con las profesoras Pepa, Aurora y María José,

para atender a menos de 40 niños y niñas.

Tras la jubilación de Maribel, Mari Carmen Lozano Ramos asumió la dirección de esta escuela infantil que, en la actualidad, dispone de seis profesoras de aula, más cocina propia, auxiliar, teacher y aula de acogida, con lo que dan servicio a 80 niños y niñas.

Durante el turno de intervenciones de este primer acto conmemorativo, en el que había presentes alrededor de un centenar de padres y madres de alumnos, la actual directora se refirió a una "historia de origen humilde, marcada por las dificultades, pero, sobre todo, por la ilusión, el diálogo, el respeto y la afectividad", valores que resalta siguen estando muy presentes en el día a día actual: "Hoy todo es muy distinto, pero seguimos persiguiendo el mismo fin, que no es otro que ofrecer la mejor educación a

En la actualidad, el centro educativo dispone de seis profesoras de aula, más cocina propia, auxiliar, teacher y aula de acogida, con lo que dan servicio a 80 niños y niñas

nuestro alumnado, implementando todas las mejoras para conseguir una educación inclusiva en la que se trabaje una estimulación temprana".

Por su parte, Antonio Marín quiso felicitar los 30 años de la Escuela Infantil Almonazar, a la vez que ensalzó el trabajo que, desde sus inicios, ha llevado a cabo. "Es un orgullo que profesionales cualificadas hayan puesto los mejor de sí mismas para que nuestros niños y niñas se beneficien de ello, para formar

personas y para ofrecer un primer contacto, quizás el más tierno e importante, antes del inicio de la educación infantil". También hablaron Mercedes Bueno, quien narró su experiencia en primera persona como madre de alumna del centro y mostró la "satisfacción por la atención, por la afectividad y por lo bien que tratan a nuestros niños y niñas", y Minerva Calderón, quien aplaudió el trabajo y deseó "otros 30 años acogiendo a los más pequeños de La Rinconada".

Este acto coincidía prácticamente con el día que la, en aquellos entonces 'Guardería', echó a andar y, próximamente, se llevarán a cabo más actividades conmemorativas como convivencias con las familias, actividades con los pequeños en las aulas, salidas del centro, entre otras acciones.

Como concluye la directora, "no hay satisfacción más grande que encontrarte con niños y niñas que han pasado por aquí y que, aun con el paso de los años, se acuerdan".

#FIESTAS MAYORES 31 de octubre

El Abrazo vuelve a acoger la fiesta de Halloween

El área de Fiestas Mayores organiza una tarde terrorífica, que comenzará sobre las 16.30 horas, con actividades de dinamización infantil, dj y atracciones y puestos de repostería

El área de Fiestas Mayores del Ayuntamiento de La Rinconada vuelve a organizar una fiesta de Halloween para el próximo 31 de octubre.

La cita será de nuevo en El Abrazo, a partir de las 16.30

horas hasta las 20.30 horas aproximadamente, y en la que pequeños y mayores vivirán una tarde "terrorífica" a la vez que divertida.

"El año pasado, cuando celebramos la primera edición, ésta tuvo una gran acogida de público que pudo disfrutar de una tarde familiar. Este año la volvemos celebrar e incorporamos

servicios de repostería que fue una de las demandas del pasado año, desde la escuela activa que mantenemos con la ciudadanía", informa el delegado de Fiestas Mayores, Rafael Reyes.

La programación contará con actividades de dinamización infantil como talleres lúdicos de elaboración de materiales temáticos, taller de pintura o reparto de golosinas gratuitos. No faltará la música con la actuación de un DJ y animación infantil. También se pondrán atracciones y puestos de repostería.



La Hermandad Cristo del Perdón celebra la Vega Run

Una nueva edición de la Vega Run, Carrera Solidaria de Colores, se ha celebrado recientemente y cuyos

beneficios han ido destinados a la Asociación Amama Sevilla. El evento culminaba en el recinto de El Abrazo con la Gran Fiesta de Neón que contó con actuaciones de diferentes artistas y mucha diversión del público.

#COEDUCACIÓN valores y solidaridad

Juventud presenta la 13ª edición de ‘Ciudadanía y fomento de la convivencia en las aulas’ a los centros educativos

El programa ha sido expuesto a la dirección de los centros de primaria y secundaria de la localidad. Este curso consta de 19 acciones de las cuales 17 son específicas para los centros y dos para la participación de las familias y el resto de la ciudadanía

El Centro Joven La Estación ha acogido la presentación, por parte del área de Juventud, de la treceava edición de su programa Ciudadanía y Fomento de la Convivencia para el curso 2023/2024, a las direcciones de los centros educativos del municipio.

El acto ha sido presentado por la delegada de Juventud e Infancia, Mercedes Bueno, la delegada de Igualdad, Noelia Ramírez, y la concejala adscrita al área de Juventud, Minerva Calderón.

Bueno ha referido que se trata



Minerva Calderón, Mercedes Bueno y Noelia Ramírez en la presentación.

de un programa consolidado, fruto del trabajo iniciado hace más de una década por parte del área de Juventud y resultado de la coordinación y planificación conjunta con las áreas municipales de Igualdad, Educación y Salud, que recoge un conjunto de actuaciones dirigidas al desarrollo de hábitos de vida saludable y a la mejora de la calidad de vida

de la juventud.

Así, ha explicado que en esta edición se presentan un total de 19 acciones de las cuales 17 son específicas para los centros y dos para la participación de las familias y el resto de la ciudadanía. “Este es un proyecto que está en continua evaluación y evolución, adaptándose a las necesidades de profesorado y alumnado y donde

En la línea de Igualdad se van a dar los talleres: prevención del acoso escolar; promoción de la igualdad de género; sobre LGTBIQ+; prevención del odio

nos centramos en cuatro líneas básicas: educación emocional; hábitos y calidad de vida; igualdad, y otras actuaciones en las que recogemos diferentes acciones”. Así, en la línea de educación emocional se van a llevar a cabo las siguientes actuaciones: taller sobre gestión de emociones; la salud mental para adoles-

centes; construyendo relaciones sanas: el buen amor; afectividad y crecimiento: conocerse y quererse.

En hábitos y calidad de vida: taller de afectividad sexual y prevención de ITS; Des-conecta, el peligro de las redes sociales, sin violencia en la red; la pérdida de la adicción.

Además, desde Igualdad, Noelia Ramírez, ha tratado con la comunidad educativa las actividades que desde el área se realizarán en los centros de primaria y secundaria. “Con estos talleres se analizarán los diferentes estereotipos y mandatos de género que existen en nuestra sociedad actual, roles de género, se trabajará en torno a las nuevas masculinidades y feminidades, prevención de odio y acoso escolar”.

De este modo, en la línea de Igualdad se van a dar los talleres: prevención del acoso escolar; promoción de la igualdad de género; sobre LGTBIQ+; prevención del odio.

#JUVENTUD opi la rinconada

El municipio participa en el I Encuentro de Consejos Locales de Infancia y Adolescencia de la provincia de Sevilla

Se celebrará los días 4 y 5 de noviembre en Dos Hermanas y contará con jóvenes del Órgano de Participación Infantil y Juvenil de La Rinconada

Recientemente, la delegada de Bienestar Social y Juventud e Infancia, Mercedes Bueno, y el coordinador del área, Ángel Gallego han participado en la presentación del cartel del I Encuentro de Consejos Locales de Infancia y Adolescencia de la provincia de Sevilla que se celebrará los días 4 y 5 de noviembre en Dos

Hermanas y que ha estado presidido por la delegada de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad, María Luisa Cava. En este foro de debate estarán presentes jóvenes rinconeros que forman parte del Órgano de Participación Infantil y Juvenil de La Rinconada. En palabras de la delegada de Juventud: “Este tipo de iniciativas permiten a la infancia y juventud participantes compartir inquietudes y reflexiones, además de dar visibilidad a los Consejos Locales y

“Este tipo de iniciativas permiten a la infancia y juventud participantes compartir inquietudes y reflexiones”

proporcionarles un espacio de convivencia y de intercambio de experiencias”. El Órgano de Participación Infantil y Juvenil de La Rinconada,



Mercedes Bueno y Angel Gallego en la presentación del encuentro.

formado por niños, niñas y adolescentes, mantiene reuniones periódicas para trabajar acciones enfocadas a mejorar el bienestar de los jóvenes del municipio. La idea es que, tras informarse, debatir y analizar, trasladen sus pro-

puestas, inquietudes y necesidades. Todo ello bajo la premisa de que la voz de la infancia debe ser escuchada y, en ese sentido, la comunicación con las Administraciones Públicas debe ser algo habitual.

El municipio ejemplo de buenas prácticas en igualdad en Europa

Varias organizaciones de países como Grecia, Italia, Bulgaria y España, han participado en este proyecto donde el eje principal ha sido la cohesión social y la igualdad

La Rinconada vuelve a ser ejemplo de buenas prácticas en Europa y ha participado recientemente en el proyecto de movilidad Erasmus + WomEmpSports en el que han participado varias organizaciones de países como Grecia (Iasis), Italia (Per Esemplio), Bulgaria (DAF) y España (Amigos de Europa y Asociación Guarani) y donde el eje principal ha sido la cohesión social y la igualdad.

La acogida en el municipio ha

venido de la mano de la Oficina Joven de Movilidad Internacional de La Rinconada y Amigos de Europa, entidad participante, que ha elegido precisamente el desarrollo de esta fase en la localidad para presentar las buenas prácticas de La Rinconada en materia de igualdad.

El salón de plenos acogió la bienvenida institucional por parte de la delegada de Juventud e Infancia, Mercedes Bueno, la responsable municipal de Igualdad, Noelia Ramírez, y la concejala adscrita al área de Juventud e Infancia, Minerva Calderón.

Bueno dio la bienvenida a los representantes de los colectivos y explicó que desde 2017 Juventud



Reunión del proyecto Erasmus+ WomEmpSports en el Ayuntamiento.

desarrolla proyectos de movilidad y son muchos los jóvenes del municipio que han participado en éstos. También explicó que “apostamos firmemente por la igualdad de oportunidades desde la infancia,

para que nadie se quede atrás. Tenemos muy presente la Agenda 2030”.

Por su parte, la edil de Igualdad explicó las políticas en materia de Igualdad que se llevan a cabo en La

Rinconada: “Hacemos una política integral de igualdad a través de acciones positivas. Todas las acciones las llevamos a cabo integrando a todas las áreas municipales. Prevención de la desigualdad, eliminación de las violencias de género, promoción social de las mujeres, profundización en nuevas políticas o coeducación”. Asimismo, explicó el funcionamiento del Centro Municipal de Información a la Mujer, CMIM, y los servicios que ofrecen. La delegación europea ha realizado diferentes visitas para conocer las diferentes formas de trabajar el empoderamiento de la mujer. Así, han estado en Diputación Provincial de Sevilla, en el CMIM de La Rinconada y han mantenido un encuentro con la Sección Femenina de la Agrupación Deportiva San José de Fútbol.

#CULTURA Y JUVENTUD solicitar en el centro joven la estación

Bono Cultura Joven La Rinconada: acceso a las artes escénicas para que la juventud construya su propio capital cultural

Este proyecto de las áreas de Cultura y Juventud permite el acceso gratuito a jóvenes de 15 a 25 años, con carácter preferente para estudiantes de los IES colaboradores, a los espectáculos ofertados en la programación de los Centros Culturales. Se reserva hasta un 25% del foro de los teatros para los usuarios y las usuarias de este Bono

La biblioteca del IES Carmen Laffon ha acogido la presentación del Bono Cultura Joven La Rinconada, temporada 2023-2024, un proyecto de las áreas de Cultura y Juventud a través del cual pretenden acercar la oferta cultural al público joven, orientado en materia de artes escénicas y música en colaboración con los institutos de Secundaria que desean adherirse a esta iniciativa. La I Teniente de Alcalde y delegada de Cultura, Raquel Vega, junto con la edil de Juventud, Mercedes Bueno, el responsable municipal de Educación, Antonio Marín y el director del centro, Juan Carlos Escribano, han presentado al Bachillerato de Artes Escénicas este bono que bonifica, al cien por cien, los espectáculos programados en los Centros Culturales del municipio durante la temporada teatral que están dentro



La presentación tuvo lugar en la biblioteca del IES Carmen Laffon.

del Circuito Cultura Joven La Rinconada.

En primer lugar, el director del centro ha querido agradecer al Ayuntamiento todas las propuestas que trae al instituto y ha animado a los y las estudiantes a aprovechar esta oportunidad de "disfrutar cultura".

A continuación, ha tomado la palabra Mercedes Bueno: "Ésta es una de las acciones que se recoge en el Plan Joven del Ayuntamiento, a través de la cual los y las jóvenes van a tener la oportunidad de beneficiarse de forma gratuita de todos los espectáculos del circuito teatral municipal, sin necesidad de tirar de la economía familiar y que pueden

sumar a las ayudas culturales del Estado. Danza, música, teatro, todo ello para disfrutar y aprender".

Así, los jóvenes con edades entre los 15 y los 25 años podrán disfrutar una programación de calidad y primer nivel a coste 0 y será válido para espectáculos de teatro, danza, música, flamenco, títeres o circo, con carácter preferente para estudiantes de los IES colaboradores. Con la finalidad de captación, sensibilización y formación de nuevos públicos, críticos y objetivos se reservará hasta un 25% del aforo del teatro para los jóvenes adscritos a este programa.

El responsable municipal de Educación ha referido que "para

nosotros las políticas para la juventud son transversales a todas las áreas. Desde el área de Educación pensamos que hay que apoyar a las familias para que no tengan obstáculos y, por eso, lanzamos una serie de becas, Bachillerato y Universitarias, para que solo tengan que pensar en su cualificación y, en esa línea, funciona también este bono. De lo que se trata es de dar las herramientas necesarias para impulsar a la juventud, empoderarla y que estén preparados ante los retos de la vida".

Para finalizar el acto, Raquel Vega ha subrayado que "el Bono Joven es una herramienta de siempre, un proyecto semilla al servicio de una revolución cultural que tiene a la juventud como protagonista. Queremos ver los teatros llenos de gente y de gente joven también. Estamos multiplicando en esta etapa todas las propuestas destinadas al colectivo joven, por ejemplo esta bonificación, pero también, los Encuentros en la Escena que permiten mantener conversaciones y conocer el trabajo de compañías nacionales e internacionales; la recuperación de festivales de cortometrajes; programas como

Cómo funciona

Los jóvenes nacidos, residentes o que estudien en algún Instituto de Enseñanza Secundaria de La Rinconada con edades comprendidas entre los 15 y los 25 años podrán solicitar el Bono Cultura Joven La Rinconada, el cual le dará derecho a asistir a todos los espectáculos ofertados en la programación Circuito Cultura Joven: La Rinconada. El Bono es personal e intransferible.

Se facilitará en: Centro Joven La Estación, en horario de lunes a viernes de 9.00 a 14.00 horas y de lunes a jueves de 17.00 a 19.00 horas. Las entradas para cada espectáculo se podrán solicitar en: Centro Cultural de la Villa, en horario: de lunes a viernes de 10.00 a 13.00 horas.

La entrada se solicitará de lunes a viernes de la semana anterior a cada espectáculo, cada usuario o usuaria puede asistir a todos los espectáculos que elija, siempre y cuando queden localidades disponibles destinadas a este fin. Una vez recibida la petición en el Centro Cultural de la Villa, el Ayuntamiento de La Rinconada confirmará en un plazo de 48 horas aproximadamente la aceptación o no de la solicitud, a partir de este momento podrá retirar la entrada correspondiente a cada función en la oficina de La Villa previa presentación del Bono. Obligatoriamente para acceder al teatro se tendrá que presentar el Bono junto a la entrada del espectáculo correspondiente y su DNI.

Estación de las Letras y, sobre todo, escuchando, viendo que quieren los y las jóvenes en materia de concierto, de propuestas, de necesidades, para que la oferta cultural de La Rinconada siga respondiendo a las necesidades y demandas de nuestra población más joven".

La Rinconada acoge UP-23, el primer foro internacional sobre políticas culturales

De la mano de Gestores Culturales de Andalucía (GECA) pretende conocer la experiencia de reconocidos profesionales del sector cultural, compartir experiencias y crear redes de intercambio. El 10 de noviembre, a las 16.30 horas, en la Hacienda Santa Cruz

La Rinconada es un municipio de referencia nacional en gestión cultural y, por ello, ha sido elegido por la Asociación de Gestores Culturales de Andalucía, GECA, como sede de UP-23, el I foro Internacional sobre Políticas Culturales, un foro en el que compartir saberes y profesionalidad de reconocidos profesionales del sector cultural. Un encuentro interprofesional para crear, para avanzar, establecer redes y, sobre todo, para poner el foco en la gestión cultural y en los y las artistas para "humanizar la gestión".

El Consistorio rinconero ha acogido una primera reunión de trabajo donde han estado presentes la I Teniente de Alcalde y delegada de Cultura, Raquel Vega, el director del área de Cultura, Antonio Castro, la presidenta de GECA, Amparo Rodríguez, la coordinadora provincial de GECA en Sevilla, Belledda López y la gestora cultural y participante del foro, Onedys Calvo.

Cultura también ha invitado a GECA a unirse al Observatorio de la Cultura que presentará en 2024

"Agradecemos a GECA que haya elegido a La Rinconada. Para nosotros es un honor como población. Una población que tiene la cultura como bandera, siendo, junto a Deportes, el servicio más valorados por la gente. Como Ayuntamiento mostrar todo nuestro apoyo a GECA para el desarrollo de este congreso; muy atractivo en su diseño, que va contar con profesionales de reconocido prestigio de distintos países, en disciplinas como las artes plásticas y visuales, patrimonio, editorial, flamenco, tercer sector, el sector privado o público. Entendemos que es un foro necesario para pensar, para innovar, y para acercar las buenas experiencias que fomenten la cultura como derecho en el territorio", ha señalado Raquel Vega durante la reunión.

También ha invitado a la Asociación de Gestores Culturales de



La delegada de Cultura en la reunión con GECA.

Andalucía a que "se integre en un nuevo proyecto: el Observatorio de la Cultura, que presentaremos a principios del año 2024. Es una herramienta al servicio de la calidad y valor de la estrategia cultural en La Rinconada, como es la creación, la producción, la difusión, la distribución y, sobre todo, el acceso a la cultura de la gente. La Rinconada tiene un plan que parte de una trayectoria de muchos años y, como institución, queremos escuchar a los mejores y a las mejores, para captar ideas que beneficien al conjunto de nuestra población, que estén al servicio de la cultura que nos une, desde el conocimiento, la identidad, la emoción y la reflexión".

UP-23 se celebra el próximo 10 de noviembre, en la Hacienda Santa Cruz y, tal y como ha explicado la presidenta de GECA, "queremos propiciar un encuentro, no solo para tratar temas tan importantes para todo en el ecosistema cultural en Andalucía, sino en

Sevilla. Estamos intentado llevar a cabo en la provincia el proyecto '106 x 7' (número de municipios de la provincia de Sevilla por siete días a la semana), que parte del proyecto '786' que es el número de municipios que hay en Andalucía. Eso significa que queremos ver la realidad de cada localidad. Pensamos que tenemos que hacer una escucha activa para saber qué pueden ser, necesitar o resaltar. La Rinconada es un referente a nivel de artes escénicas, de música... pero también de gestión cultural. Traemos este proyecto aquí porque queremos dar a conocer a La Rinconada a nivel internacional, en este sentido. Estamos muy comprometidos con acercar la cultura a todo el territorio".

Con respecto al foro ha resaltado que GECA, "queremos un formato diferente donde pondremos en práctica la dinámica de grupo a través de diferentes mesas sectoriales, llamadas

"UP", que se dispondrán con un número de sillas en círculo donde el ponente y público debatirán".

Mesas sectoriales UP

Así habrá una UP Derecho con el jurista y uno de los más reconocidos especialistas en derecho de la Cultura del mundo, Jesús Prieto de Pedro; UP Sector Público con Lola Vallespi, gestora cultural que ha liderado proyectos para la Comisión Europea; UP Sector Privado con Ángel Luis Gómez, empresario, abogado mercantilista, escritor y poeta; UP Artes Plásticas con Margui López, artista y galerista; UP Patrimonio con Onedys Calvo Noya, gestora cultural, trabajó durante dos décadas en la Oficina del Historiador de La Habana; UP Editorial con la publicación especializada en gestión cultural RGC y Asociación civil por los derechos culturales. En esta mesa estarán Emiliano Fuentes Firmani, especializado en políticas y diversidad cultural, Nicolás Sticotti, experto en industrias culturales, editorial y comunicación social; Leandro Vovchuk, gestor y productor, con orientación en producción de eventos. Otra de las mesas será UP Flamenco a cargo de la bailaora, coreógrafa y docente, Rosa Gata. Por último, UP Tercer Sector contará con Rafa Coca, actor, director, y presidente del Centro de Artes Escénicas y Visuales de La Rinconada.

Como broche final al evento tendrá lugar la actuación de Gonzalo Arteaga, al canto, Alejandro Barba El Niño del Pireo, al toque y Manuela Maqueda al baile.

#COMERCIO campaña apoyo al comercio local

El Mercadillo Navideño de Comercio será desde el 5 al 10 de diciembre

El área de Comercio del Ayuntamiento de La Rinconada ha mantenido una reunión con comerciantes locales para explicarles la campaña de apoyo al comercio local que se va a desarrollar. Además del Mercadillo, posteriormente se desarrollarán actividades y eventos en las diferentes zonas comerciales del municipio

El delegado de Comercio, Antonio Marín, se ha reunido recientemente con comerciantes del municipio para informar acerca de la campaña navideña de apoyo al comercio local de este 2023, en la que destaca la celebración de la quinta edición del Mercadillo Navideño.

Marín ha explicado que “vamos a delantar el Mercadillo Navideño y dará inicio el próximo 1 de diciembre, junto con el encendido del alumbrado por

En esta edición, se adelantan las fechas, aunque quienes se acerquen a la celebración del evento podrán seguir disfrutando de actividades recreativas y de ocio, así como de los comercios locales que decidan participar

las Fiestas. De nuevo contaremos, además de con los puestos de los comercios que quieran participar, con zonas recreativas y de ocio que acompañen a las

familias en el recinto de El Abrazo”.

Así, el Mercadillo Navideño se celebrará del 5 al 10 de diciembre. Posteriormente, ha referido el edil de Comercio, las

acciones se trasladarán a las diferentes zonas comerciales del municipio. “El modelo busca promocionar las zonas comerciales para que la ciudadanía se desplace a ellas, llevamos la Navidad a la puerta del comercio local y de nuevo habrá actividades y la posibilidad de sacar, si así lo desea, tenderetes de sus negocios a la calle. Ampliamos

de este modo las acciones tras la escucha activa de vuestras propuestas y necesidades”.

Todo ello se dinamizará con una amplia campaña de comunicación con la distribución de carteles, folletos, cartas para SS.MM. Los Reyes Magos, distintivos en farolas, vallas publicitarias y difusión en redes sociales.



Antonio Marín en la reunión con comerciantes.

#EMPRESA polígono industrial el malecón

Carapillo Bebé, una apuesta industrial para liderar la corona metropolitana

Ubicado en El Malecón ofrece un amplio espacio con gran variedad de stock, organizan listas de nacimiento, prestan especial atención a la seguridad, trabajan con las mejores marcas y sueñan con disponer de varias tiendas en los próximos años

Durante los años de pandemia, Milagros García Galán, que había trabajado durante 14 años en puericultura, se quedó sin empleo y decidió asociarse con su cuñado, Marcos Sánchez Carnicer, para poner en marcha una de las propuestas más novedosas que se han visto en el municipio en los últimos años. A ellos, se unieron sus respectivas parejas; Javier Ávila Vega y Yolanda García Galán, su melliza, con la que siempre existió esa conexión especial que ahora también se hacía patente en esta nueva apuesta, Carapillo Bebé, que abrió sus puertas en el polígono indus-

trial El Malecón el pasado 1 de septiembre.

Desde que dejamos atrás la pandemia hasta hoy ha pasado mucho tiempo, lo que da una idea del trabajo gestado hasta culminar el proceso de apertura. Y es que, nada en Carapillo Bebé es casual: ni el nombre, ni el logo, ni la ubicación, ni la estructura y el diseño de la tienda... nada se ha dejado al azar, sino que se ha trabajado concienzudamente para acertar en la propuesta de la idea de negocio.

Carapillo Bebé es una tienda de tipo industrial, que trabaja marcas Premium y que muestra verdadera obsesión por la seguridad, hasta el punto de ser pioneros en sillas para el automóvil, que montan ellos personalmente para garantizar la máxima protección y seguridad de sus ocupantes.

Otra de las novedades que ofrecen son las listas de nacimiento, permitiendo a los familiares del recién nacido acudir con la seguridad de acertar a la hora de hacer el regalo de nacimiento y/o bautizo.

Desde el momento de la apertura, Milagros se muestra muy contenta con la acogida que ha tenido un establecimiento que quiere crecer en conocimiento para convertirse en una referencia en La Rinconada, en la corona metropolitana en toda la zona de la Vega y Sierra Morena sevillana. “Estamos trabajando con una Community Manager, haciendo hincapié en las distintas Redes Sociales y esperamos que para el mes de enero podamos abrir nuestra página web con la venta online de todos nuestros productos”.

Trabajan con las mejores marcas y



El delegado de Comercio en el negocio Carapillo Bebé.

así, en carrocería y sillas de bebé, disponen de JOIE, Asignature, Anex, Romer, Nuna, Uppababy o Besace; mientras que en mobiliario destacan marcas como Alondra y Cotinfant, lo que ofrece una idea de la calidad de sus productos.

El delegado de Comercio del Ayuntamiento de La Rinconada, Antonio Marín, ha visitado el establecimiento y ha conocido de primera mano esta ambiciosa apuesta: “Hablamos de una apuesta ambiciosa, trabajada hasta en el más mínimo detalle, con una inversión

importante detrás y con toda la ilusión del mundo para que salga bien”. En este sentido, Marín se “mostró encantado de poder colaborar con esta empresa y se puso a su disposición, como a la de todo el tejido comercial de La Rinconada, para lo que puedan necesitar”.

Como conclusión, Milagros imagina el recorrido de Carapillo Bebé en los próximos años. «Espero que nos hagamos muy conocidos y que podamos ampliar y expandirnos con nuevas tiendas, para crecer y crear trabajo”.

Para cualquier consultas-propuesta-incidencias
Servicio de Atención a la Ciudadanía



www.facebook.com/larinconada.web

Cultura

La exposición del Concurso de Pintura Villa de La Rinconada puede visitarse hasta el 11 de noviembre en la Sala Maga en horario de L a V de 17 a 20h; sábados de 10 a 13

Rafael Cervantes Gallardo gana el Concurso de Pintura Villa de La Rinconada con su obra 'Last Blue Portrait'

Pepe Núñez Cabral se ha llevado el Accésit con 'Allí donde ya nada vale nada'. Ambas obras, así como las pinturas finalistas, están expuestas en la Sala Maga del Centro Cultural de La Villa hasta el 11 de noviembre

El XXXI Concurso de Pintura Villa de La Rinconada ya tiene ganadores y finalistas para esta edición de 2023, así se ha anunciado en un acto celebrado en la Sala Maga del Centro Cultural de La Villa que acoge las obras premiadas y finalistas, en una exposición que podrá verse hasta el próximo 11 de noviembre.

La I Teniente de Alcalde y delegada de Cultura, Raquel Vega, acompañada por uno de los miembros del jurado de este certamen de pintura, Ángel Antonio López Muñoz, licenciado en Bellas Artes, ha revelado el nombre de los ganadores.

El jurado formado por Maribel Rodríguez, directora del Museo de La Rinconada, Isabel María Luque Ceballos, licenciada en Historia del Arte, Ricardo Rodríguez Linares, licenciado en Bellas Artes, Rosario Romero Donaire, licenciada en Bellas Artes, y López Muñoz, ha elegido la obra 'Last Blue Portrait' del artista cordobés Rafael Cervantes Gallardo.

El jurado ha señalado que se trata de "una obra que ha conseguido el consenso de todos por su altísimo nivel técnico, destacando su emotividad, cómo llega inmediatamente a los sentimientos con los que ha construido una obra



Ángel López, Raquel Vega, Rafael Cervantes y Pepe Núñez.

completa, muy destacable, con un gran equilibrio y formato". El premio está dotado de 3.000 euros.

Cervantes Gallardo, pintor autodidacta tiene en su haber numerosos reconocimientos, destacando el Premio Timoteo Pérez Rubio 2021 o el Ciudad de Martos 2023, entre muchos otros. Ha participado en numerosas exposiciones individuales y colectivas.

Con respecto a su obra ganadora, el pintor ha referido que "pertenece a una serie que comencé hace unos dos años, la titulé 'The last portrait', en este caso azul. Los modelos eran personas mayores en su último tramo de vida, estaban en una residencia y con permiso de ellos y de sus familiares, los retraté con el mayor respeto y dignidad posible, en los que para muchos era su último retrato. La técnica es la que llevo usando mucho tiempo, mixta sobre tabla;

"Una obra que ha conseguido el consenso de todos por su altísimo nivel técnico, destacando su emotividad, cómo llega inmediatamente a los sentimientos"

engloba todo, acrílico, óleo, lápiz, raspado y toda la 'batalla' que soporta una tabla. Centro el interés en una parte del cuadro, en este caso el rostro, las formas se vuelven más sueltas a medida que se alejan".

El accésit ha sido para Pepe Núñez Cabral, graduado en Bellas Artes por la Universidad de Sevilla y residente en Trebujena donde trabaja desde su estudio propio. Artista plástico con varios reconocimientos en distintos certámenes, el jurado ha destacado de su pintura, titulada 'Allí donde ya nada vale nada', "todas las historias que ha sabido construir, oculta un discurso que nos provoca y al que nos gustaría llegar, creando misterio y verdad. Destacamos la gran destreza del artista que resuelve con distintos tipos de recursos técnicos. Una investigación pictórica llena de verdad, con el compromiso y la intención de crear una obra contemporánea". El premio está dotado con 1.000 euros.

Núñez Cabral ha explicado durante la entrega de premios que su obra es "un autorretrato psicológico donde aparecen las vivencias propias que han marcado mi desarrollo personal y artístico, tratado con un aire onírico, que otorga al espectador la posibilidad de adentrarse y compartir mi propio universo. A nivel técnico, se han resuelto los diferentes elementos que componen la obra con la versatilidad que la propia pintura necesitaba. A través de profundo diálogo creativo durante el proce-

so de desarrollo que ha quedado patente en la obra final. El título hace alusión al tiempo que estamos aquí, que es el verdaderamente importante, el tiempo vivido, porque cuando no estemos aquí, estaremos allí donde ya nada vale nada".

Por su parte, Raquel Vega, que ha leído el veredicto del concurso, ha destacado la calidad de las obras presentadas, que obligaron al jurado a tomar una larga deliberación, barajando hasta seis posibles premiados. "Han buscado reconocer el equilibrio entre la experiencia, la investigación y la experimentación". Con respecto al Villa de Pintura ha señalado sus más de treinta años: "Cuenta con un recorrido y bagaje que ha ido incorporando, a lo largo de los años, las recomendaciones de artistas que asesoran al Ayuntamiento para hacerlo más atractivo. Un certamen que está conformando una pinacoteca única que es patrimonio local".

Vega también ha hecho mención del Museo Urbano al Aire Libre. "La Rinconada es una ciudad comprometida con las artes en sus distintas manifestaciones y apuesta de modo progresivo por la incorporación de la pintura y la escultura en la transformación de la escena urbana. Este es un proyecto que lleva arte a las calles y a las plazas, que apoya el talento local de nuestros artistas y que se empieza a extender a los centros educativos".

Visitas a la muestra

La exposición del Concurso de Pintura Villa de La Rinconada puede visitarse hasta el 11 de noviembre en la Sala Maga en horario de lunes a viernes de 17.00 a 20.00 horas; sábados de 10.00 a 13.00 horas.

#MÚSICA canto coral

La Coral Nuestras Señora de las Nieves de La Rinconada crea una escuela de música

La I Teniente de Alcalde y delegada de Cultura, Raquel Vega, ha visitado a la agrupación en Los Silos, para conocer el nuevo proyecto

Cuarenta años de historia suma la Coral Nuestras Señora de las Nieves de La Rinconada en los que ha elevado el canto y la música a altos niveles de calidad con múltiples actuaciones, tanto en el municipio, como en toda la provincia. Ahora han decidido ir un paso más allá y emprender un nuevo proyecto donde demostrar y compartir su pasión por el canto.

Se trata de la creación de una escuela de música propia con la que, tal y como explica el direc-

tor de la Coral, Manuel Jesús Navarro, "pretendemos comenzar un proyecto relacionado con la música y, sobre todo, enfocado al aprendizaje del lenguaje musical, del canto coral, y todos

los elementos que conlleva la música en sí, con el objetivo, no solo de formar a personas, sino también de poder nutrir y crear una cantera para la agrupación".

Para cualquier información: coralvirgendelasnieves@gmail.com

Así, Raquel Vega refería que Los Silos "se está convirtiendo

en todo un revulsivo para nuestra vida social y cultural, y la Escuela de la Coral Virgen de las Nieves implica un proyecto semilla para cultivar otros cuarenta años de trayectoria, en ese sentido van a seguir teniendo el

apoyo de esta Administración local". El comienzo de las clases está previsto en este mes de octubre, los jueves de 18.00 a 19.30 horas. Para cualquier información: coralvirgendelasnieves@gmail.com

en todo un revulsivo para nuestra vida social y cultural, y la Escuela de la Coral Virgen de las Nieves implica un proyecto semilla para cultivar otros cuarenta años de trayectoria, en ese sentido van a seguir teniendo el



Raquel Vega visitó a la Coral en Los Silos.

en todo un revulsivo para nuestra vida social y cultural, y la Escuela de la Coral Virgen de las Nieves implica un proyecto semilla para cultivar otros cuarenta años de trayectoria, en ese sentido van a seguir teniendo el

apoyo de esta Administración local". El comienzo de las clases está previsto en este mes de octubre, los jueves de 18.00 a 19.30 horas. Para cualquier información: coralvirgendelasnieves@gmail.com

en todo un revulsivo para nuestra vida social y cultural, y la Escuela de la Coral Virgen de las Nieves implica un proyecto semilla para cultivar otros cuarenta años de trayectoria, en ese sentido van a seguir teniendo el

Llega un nuevo curso de la fábrica de la cultura de La Rinconada: Factoría Creativa

Está abierto el plazo de matriculación de las aulas de Guitarra Flamenca, Teatro, Baile, Fotografía, Batería, Guitarra Eléctrica, Bajo Eléctrico, Teclado y Canto y Técnica Vocal. Las clases dan inicio el 6 de noviembre

El Centro Cultural de La Villa ha acogido la presentación del nuevo curso del programa decano de formación cultural Factoría Creativa que lleva más de tres décadas fabricando cultura en diferentes disciplinas artísticas.

La I Teniente de Alcalde y delegada de Cultura, Raquel Vega, acompañada por los profesores de guitarra flamenca y de fotografía, Antonio Carrión y Belleda López, así como por el director del área de Cultura, Antonio Castro, ha explicado que “comenzamos un

nuevo curso de un programa que es una auténtica fábrica de cultura en el municipio. El pasado año se cumplieron 30 años de su puesta en marcha, allá en 1992, hoy cumple un año más, un programa que fue pionero en su día en Andalucía por su oferta accesible y atractiva en formación artística y cultural. Que crea cantera de artistas y creadores, pero también crea público. Que acerca la cultura, que se expande a diferentes espacios del municipio como la Casa del Flamenco, La Villa, el Gala o el CRAES y que, cuando finaliza cada curso, nos deja una muestra del enorme talento que tiene este municipio”. También ha resaltado que uno de los secretos de su éxito es la profesionalidad y buen hacer del profesorado. Las clases dan comienzo el 6 de

noviembre y finalizan el 30 de abril. De nuevo está presente el flamenco con las aulas de danza y guitarra flamenca. Rosa Gata dirige el taller de danza en el que ha formado a varias generaciones, mientras que el aula de guitarra flamenca cuenta con Antonio Carrión, en San José, y con Juan José González, en Rinconada.

En cuanto al aula de rock, el alumnado puede participar en el taller de batería impartido por Diego Ruiz, en el taller de guitarra eléctrica con Falli Pipió, en el de bajo eléctrico con Jonathan Ramirez y teclado de la mano de Juan Niebla.

El taller de teatro cuenta al frente con la actriz Chelo Barrera, mientras que para fotografía Belleda López asume la dirección de esta aula.



Presentación de la nueva edición de Factoría Creativa.

El aula de Canto y Técnica Vocal, que se estrenó por primera vez la pasada edición y que tanto éxito tuvo, vuelve a contar con la artista y profesora Victoria González.

El plazo de matriculación está abierto y las matriculas se efectuarán por riguroso orden de llegada. Es presencial, en La Villa, de lunes a viernes de 10.00 a 13.00 horas.



Firma de convenios en la sede del CRAES.

Cultura y CRAES renuevan convenio de cooperación para seguir promoviendo y democratizando las artes escénicas

Desde 2014 existe una cooperación mutua que se traduce en numerosas actividades y trabajos conjuntos. La finalidad del convenio es ceder el edificio público de la sede del Centro de Artes Escénicas y Visuales como espacio para residencias artísticas y para la cooperación y fomento del tercer sector cultural

Desde 2019, el Centro de Artes Escénicas y Visuales de La Rinconada disfruta de un edificio de titularidad municipal que el Ayuntamiento rinconero cedió a este colectivo. Una superficie de 330 metros cuadrados que alberga una triple función: formativa, concentra las aulas del programa de formación cultural La Incubadora- CRAES, así como de Factoría Creativa; creativa: laboratorio y espacio para la producción de obras y lugar de ensayos de compañías residentes y de exhibición cultural. Dispone además de un espacio escénico de más de 100 metros cuadrados y 9 metros de altura para la exhibición de trabajos y propuestas artísticas.

Este edificio acogía recientemente la renovación del convenio de cooperación entre el Consistorio, a través de su área de Cultura, y el CRAES, mediante el cual se renueva la cesión del espacio y la colaboración mutua en numerosas actividades y trabajos conjuntos.

En dicha firma han estado presentes la I Teniente de Alcalde y delegada de Cultura, Raquel Vega, el presidente del CRAES, Rafa Coca, así como miembros de la junta directiva de la asociación.

Raquel Vega ha destacado la colaboración mutua desde hace 10 años, y ha referido que “renovamos una década de crecimiento de las artes escénicas y visuales. Tenemos una estrategia pública muy potente a nivel municipal que viene a desarrollar la cultura, que refuerza contenidos sociales dentro del ámbito cultural, el apoyo a artistas locales emergentes y contenidos culturales, cuyo fin mismo sea el uso de la cultura como motor de cambio. Y, en esa línea, de cultura social comunitaria, venimos trabajando con el CRAES a través de proyectos como Nómadas, artistas en movimiento, los Premios Alcides Moreno, el Día del Teatro, el Día de la Danza, Estación de las Letras o Transmutaciones, entre otros”.

Por su parte el director del colectivo ha señalado que “con este convenio se consolida el proyecto de la asociación, en su vertiente creativa de las artes escénicas y visuales, pero también en cohesión social, a través de la participación de otros colectivos sociales con el centro, o a través de los programas específicos para el desarrollo de la Juventud y la Infancia, en colaboración con el área de Cultura”. Además, Rafa Coca ha adelantado que este curso se cumple diez años de la fundación del CRAES y “estamos preparando una temporada llena de actividades, junto a las que venimos desarrollando año tras año como el Jurado Infantil y Alcides Moreno, nuestro proyecto formativo La Incubadora... a las que sumaremos Jaleo, un evento para conmemorar nuestro su décimo aniversario”.

Puesta a punto de las tres bibliotecas públicas para un curso cargado de actividades

La I Teniente de Alcalde y delegada de Cultura y el responsable municipal de Infraestructuras Públicas han visitado los tres centros para recabar propuestas de mejora de la mano de usuarios y usuarias y del personal técnico

La Rinconada cuenta con tres magníficas bibliotecas públicas municipales, la de la Hacienda Santa Cruz, la biblioteca San José y la de La Rinconada. Si algo define a las bibliotecas municipales es que no son meros depósitos de libros, sino organismos vivos que cada año trabajan una programación muy completa que abarca todos los sectores de población y con la que se pretende acercar la lectura, los libros y todo lo que rodea a las letras al público en general y, con especial hincapié, al público infantil y joven. Por todo ello “cuidamos estos centros del saber con especial empeño en cada evaluación”, ha señalado la I Teniente de Alcalde y delegada de Cultura, Raquel Vega, que ha visitado, junto con el delegado de Infraestructuras Públicas, Rafael Reyes, las tres bibliotecas. Vega ha referido que “estamos supervisando el refuerzo horario de las salas de Estudio Abierto y una veintena de propuestas y sugerencias para continuar mejorando nuestros servicios y programas”.

En palabras de Rafael Reyes: “Las bibliotecas y salas de estudio de La Rinconada son Infraestructuras Públicas esenciales para lograr una cultura al alcance de todos e instrumentos de calidad para garantizar una formación igualitaria. En estas visitas hemos recabado

nuevas propuestas para la mejora de estas instalaciones públicas de la mano de usuarios y trabajadores. Las pondremos en marcha para seguir mejorando”.

Por otra parte, las bibliotecas tienen listas sus actividades para este trimestre del año, una programación completa en la se puede encontrar clubes de lecturas, acciones con centros educativos, conferencias, encuentros con autores, certámenes o exposiciones, entre otras actividades. Así, ya está en marcha una nueva edición de Estudio Abierto, hasta el 5 de noviembre. El horario será de lunes a viernes de 8.30 horas a las 21.00 horas; sábados, domingos y festivos de 9.00 horas a 21.00 horas.

La Biblioteca Hacienda Santa Cruz ya ha comenzado con sus sesiones de cuentacuentos ‘Léeme un cuento’, cada lunes y que contará con Pedro Mantero, Diego Magdaleno y el Cuentacuentos de



Vega y Reyes en una de las visitas.

la Biblio. Las próximas sesiones serán el 30 de octubre, a las 18.00 horas, Diego Magdaleno contará ‘Cuentos Fernandinos’, actividad enclavada en las acciones por el 775 aniversario de la fundación de La Rinconada; el 13 de noviembre, a las 17.00 horas, el Cuentacuentos de la Biblio contará ‘Esta no es la típica historia de Caballeros y Dragones’; el 27 de noviembre, a las 17.00 horas, de nuevo Mantero se sumergirá en ‘Cuentos del Mundo’; el 11 de diciembre, a las 17.00 horas, el Cuentacuentos de la Biblio ahondará en ‘El poder del ingenio’; el 18 de diciembre, a las 17.00 horas, Magdaleno narrará ‘Cuentos de Navidad’. Inscripciones en la biblioteca, en el teléfono 955 54 41 15 / 673 35 47 20 o en el email leemeuncuento@larinconada.es.

Por su parte, la biblioteca de San José pone en marcha su Club de lectura adultos, donde se leerá ‘La ciudad bajo las estrellas’ de la escritora Nerea Riesco. También se realizarán visitas didácticas al centro por parte de los colegios del municipio y, como es tradicional, celebrará en diciembre su Concurso de Tarjetas de Navidad.

En la biblioteca de La Rinconada, cada martes, de 16.00 a 17.00 horas, se organizan sesiones de cuentacuentos para niños de 4 a 8 años. También ha dado comienzo el Club de lectura para adultos, con ‘La fiesta del chivo’ de Mario Vargas Llosa y en noviembre ‘La escala de los mapas’ de Belén Lopegui. Esta actividad está organizada por el Centro Andaluz de las Letras a través del convenio establecido con el Ayuntamiento rinconero. En noviembre también tendrá lugar la conferencia ‘Velázquez, pintor del rey. 1623-2023’, a las 18.00 horas.

El Seminario Francisco Sousa llega a su XXIII edición investigando el pasado de la humanidad

El próximo sábado 11 de noviembre, el Centro Cultural de La Villa acoge este simposio que contará con renombrados especialistas e investigadores que tratarán diferentes temas de Arqueología, Paleontología y Geomorfología

El Seminario Francisco Sousa de Arqueología, Paleontología y Geomorfología llega a su XXIII edición como una cita ineludible de otoño en materia de investigación de la historia de

la humanidad, la prehistoria y el patrimonio. La Villa volverá a ser el espacio que albergue a renombrados especialistas e investigadores, el próximo sábado 11 de noviembre.

Este año las ponencias correrán a cargo del doctor Mario Menéndez Fernández de la UNED que dará la ponencia ‘Origen y desarrollo de la humanidad neandertal. La controversia continúa’. Desde la Universidad de Lisboa vendrá el doctor Joao Zilhao que hablará sobre las novedades en torno al niño de Lapedo, 25 años después de su descubrimiento, un esqueleto humano que se cree perteneciera a un posible híbrido entre Homo sapiens y Homo neanderthalensis. El doctor Luis Miguel Cáceres Puro de la Universidad de Huelva expondrá la ponencia ‘Las huellas de Matalascañas: una ventana a la Doñana de hace 150.000 años’. Por últi-

mo, Francisco Javier García-Vadillo de la Fundación Atapuerca, cuyos investigadores ya han participado en otras ediciones, indagará en los fenómenos culturales del Achelense del sur de Iberia hace más de 125.000 años del presente.

‘El Seminario Francisco Sousa reúne cada año a investigadores y especialistas de universidades y fundaciones tanto del panorama nacional e internacional que nos permiten conocer y actualizar, en cada edición, las investigaciones y avances que se dan en el estudio del pasado de la humanidad. Un foro académico que comenzó en 1999 y que hemos apoyado y visto crecer en esta andadura’, explica la I Teniente de Alcalde y delegada de Cultura, Raquel Vega.

Más información: museoarc@larinconada.es / 955 79 24 39 / Museo de La Rinconada (Centro Cultural de La Villa).

Radio y ocio

El 104.7 entrega sus reconocimientos a los mejores de la temporada en la XXII edición de los Trofeos Radio Rinconada

Pepe Calderón y Mario Cuder, Trofeos Radio Rinconada



Foto de familia con todos los premiados en los XXII Trofeos de la Radio.



El Alevín A de Juan Israel del CD Esubasa posa con su reconocimiento.



El equipo Cadete del Rinconada entrenado por Nini estuvo a punto de subir.



El Prebenjamín A del San José, de Antonio Galván, logró el ascenso.

La XXII edición reconoció también al ascendido Cañamera Futsal, al marchador David Sánchez Montoya y a la futbolista del Betis, Marina Sánchez. En cuanto a la cantera, se premió al Cadete del Rinconada, al Alevín A de Esubasa y al Prebenjamín A del San José

La Hacienda Santa Cruz sirvió de escenario para que la emisora pública, Radio Rinconada, entregara sus reconocimientos anuales a los más

destacados de la temporada. Una tradición que se prolonga durante los últimos veintidós años reúne al tejido futbolístico y polideportivo.

El programa contó también con la presencia del delegado de Deportes, Francisco José Rodríguez, y la delegada Adjunta al área de Juventud, Minerva Calderón, que fueron los encargados de entregar los reconoci-

mientos a los distintos premiados a los que Fran Martínez, micrófono en mano, luego iba interrogando.

El edil destacaba "la importancia del deporte en La Rinconada, tanto en lo que respecta a instalaciones y apoyo a los clubes para el desarrollo de sus actividades, como a efectos de fuente de salud, con un gabinete médico y una piscina cubierta que existen en pocos lugares, donde se derivan pacientes por los doctores del Hospital Virgen del Rocío y Macarena para ayudarles en su recuperación".

Por su parte, la Adjunta de Juventud hablaba de la importancia del "deporte para el desarrollo de la infancia, no sólo exclusivamente a efectos físicos y de salud, sino también como elemento integrador y socializador". En este sentido se refirió también a las sinergias existentes entre Deportes y Juventud con numerosas "actividades transversales entre ambas áreas".

El primer reconocimiento fue para Marina Sánchez Romero, tenía que ser futbolista. Como se suele decir, estaba destinada a ello. Y es que, cuando tu abuelo es Antonio Romero, 'El Negro', tu padre Junior, un ilustre pivote del Rinconada, tu tío Antonio Romero, durante muchos años capitán del Rinconada y tu hermano Javier Sánchez, no hay más opciones que destacar en el campo. Eso sí, Marina ha cambiado el blanquiazul de la camiseta rinconesa patrimonio familiar, por la veridiblanca del Betis, lo que no es ningún problema, porque en su casa, en

David Sánchez llegó a la entrega de premios dos días después de ser Campeón de Europa

la cabeza estaba el Rinconada y en el corazón el Betis (o al revés, según se prefiera). Recogieron el premio sus padres.

Después, se reconoció a David Sánchez Montoya, Campeón de Europa +35 en los 20 kilómetros Marcha, en Pescara (Italia). En ese mismo campeonato, este rinconeiro afinado desde hace dos décadas en



Marina Sánchez fue reconocida.



David Sánchez Montoya.



El ascenso le valió al Cañamera Futsal el Trofeo Polideportivo.

Tarazona que compite con el Club Orotava canario, había logrado sendas medallas de bronce en las distancias de cinco y diez kilómetros. Pero es que venía de ser campeón de Andalucía, de España, de coger medalla en Braga y Grosseto en los anteriores campeonatos continentales, y de proclamarse subcampeón del mundo en Tórun (Polonia).

El reconocimiento polideportivo fue para un equipo de fútbol sala. El Cañamera Futsal es el equipo local más joven de los tres que existen en La Rinconada. Nació como equipo de cantera y, en la temporada 2021-2022 dio el salto a Senior. Tras un buen papel en su estreno, en su segundo ejercicio, la temporada pasada, lograron el ascenso a Segunda Andaluza... y ojo, porque llevan dos partidos y dos victorias en lo que llevamos de temporada. Su presidente, Julio Augusto, que recogió el trofeo, apostó por "un nuevo ascenso, porque veo al equipo enchufado y vamos muy bien".

En la cantera, los equipos reconocidos fueron el Cadete del Rinconada, entrenado por Nini, que se quedó a las puertas del ascenso, un logro que, como reiteró el entrenador, "este año queremos cumplir"; el Alevín A de Juan Israel, en el Esubasa, que también se ha quedado a las puertas del ascenso y que volvió a hacer gala de sus valores en boca de su presidente, Antonio Vargas: "Para nosotros, más importante que el resultado deportivo es la

educación, el respeto por los compañeros, por los entrenadores y por los árbitros, tanto de los futbolistas en sí como de sus familiares"; y, por último, el Prebenjamín A del San José, entrenado por Antonio Galván, que ha conseguido ascender de categoría: Por último, los premios que reconocen a los mejores futbolistas del primer equipo, fueron para Mario Cuder y para Pepe Calderón, en el Rinconada y el San José, respectivamente. Este trofeo, que goza de gran seguimiento durante la temporada

La vigésimo tercera edición del trofeo, ya se puede ir consultando en las páginas de TN

en las páginas del periódico municipal TN, es muy codiciado por los futbolistas.

Santi Aragón, el presidente rinconeiro, fue el encargado de recoger el Trofeo, destacó que "en el fútbol caben todas las opiniones y otros años no estoy de acuerdo en la elección de Radio Rinconada, pero esta edición creo que Mario era quien más lo merecía".

Pepe Calderón, por su parte, agradecía el premio y lo compartía con todos sus compañeros: «El fútbol es un deporte de equipo y, si yo estoy aquí hoy, es por el trabajo conjunto que han realizado mis compañeros a lo largo de la temporada».



Pilar Romero e Irene Sevilla, las creadoras del blog de hoyquecomemos.com que superan las 25.000 visitas diarias, nos traen esta receta para la vuelta del verano

Lazos de hojaldre y azúcar

Prepara estos deliciosos lazos de hojaldre y azúcar en tan solo unos minutos, deleitando a tus invitados con su delicada textura y su sabor dulce y tentador.

Ingredientes para 16 unidades: 150 gramos de azúcar, 150 gramos de miel, 300 mililitros de agua. 2 láminas de hojaldre, 1 huevo y azúcar glass.

En una cacerola añadir el agua, la miel y el azúcar. Mezclar y cocinar a fuego medio por 12 minutos hasta que espese un poco el almíbar. Apartar y reservar.

Extender una masa de hojaldre y pintar con almíbar con ayuda de un pincel. Extender encima la otra

masa de hojaldre haciendo coincidir los bordes.

Cortar a lo ancho con un cuchillo afilado tiras de unos 2 dedos de grosor. Cortarlo también a la mitad a lo largo.

Coger las porciones cortadas y darles un par de vueltas por el centro hasta darle forma de lazo. Colocar sobre una bandeja de horno forrada con papel parafinado. Batir un huevo y pintar los lazos.

Hornear a 180 °C durante unos 20 ó 25 minutos. Esto dependerá de cada horno. Lo mejor es que lo saques cuando se pongan dorados.

Sumergir los lazos en almíbar por unos segundos para que cojan sabor. Cuando los tengamos todos, pasar los lazos por azúcar glass.

¡Y a devorar sin remordimientos!



Con motivo de la festividad de Todos los Santos, habrá un horario especial en los cementerios locales, que irá desde las 8 a las 20.30h de manera ininterrumpida. Desde el jueves 26 de octubre al jueves 2 de noviembre.

Qué hacer...

Red CreaJoven 2023

El área de Juventud trabaja en una nueva edición que se celebrará el 17,18 y 19 de noviembre. Las Modalidades del Festival en las cuales se propone trabajar son:

- Artes Escénicas: Teatro, Danza, Circo, Títeres, Performance, Breakdance, Monólogos, Circo, Flamenco y cualquier propuesta relacionada con las Artes Escénicas.
 - Literatura: Cómic, Microrrelato, Poesía, Narrativa, Cuento, Haiku...
 - Artes Plásticas: Pintura, Grabado, Escultura, Graffiti...
 - Música: Rock, Rock and Roll, Rock Duro, Pop, Rhythm & Blues, Tecno Pop, Hard Rock, Indie, Hard Core, Folk Rock, Soul, Funk, Ska-Reggae, Electrónica, House, Techno, Experimental, Breakbeat, Trip Hop, Electroclash, Hip Hop, Rap, BeatBox
 - Artes Visuales: Fotografía, Diseño Gráfico, Arte Digital, Animaciones, Cortometrajes, Obras de Videoarte o Video Creación, Web Series, Videoclips Musicales, Videojuegos...
- También habrá concurso de Pop Rock y un Concurso local, la tradicional Batalla de Gallos y el Artbigú, el mercado de arte joven.

Nieves Rosales-Silencio Danza en La Villa

El próximo viernes, 3 de noviembre, a las 20.00 horas, el Centro Cultural de La Villa recibe a la compañía Nieves Rosales – Silencio Danza que llega con el espectáculo ‘A-Marga’ con el que vuelve la mirada a la mujer, en concreto a Marga Gil Roësset, escultora, pintora, artista,

una mujer que miró a través de los ojos del poeta Juan Ramón Jiménez, para luego ser olvidada en la historia.

entradas.larinconada.es / en La Villa de lunes a viernes de 10 a 13 horas/ desde una hora antes de la función.

‘Si esto es un hombre’ de Cámara Negra

Cámara Negra, fundada en 1996 por su director Carlos Alvarez-Ossorio, trae al Gala ‘Si esto es un hombre’ (4 de noviembre), el relato de los diez meses que Primo Levi fue deportado a Auschwitz. 75 años después, un actor entra en un escenario y se enfrenta al reto de revivir la experiencia de Levi para intentar comprender, si esto es posible, qué fue ese campo de exterminio y qué supone para los espectadores del siglo XXI.

El sábado 4 de noviembre, a las 20.00 horas, en el Centro Cultural Antonio Gala. entradas.larinconada.es / en La Villa de lunes a viernes de 10 a 13 horas/ desde una hora antes de la función.

‘El Códice’, el 1 de noviembre

Dentro de los actos programados por el 775 aniversario de la Fundación de La Rinconada, Aura Flamenca propone, el próximo 1 de noviembre, una tarde para regresar a la Edad media del municipio, con talleres infantiles, concurso de disfraces y dulces tradicionales.

El punto fuerte lo trae la compañía con música y teatro, con un repertorio medieval que incluye cantigas y personajes de la ruta teatralizada que vienen desarrollando.

A partir de las 16.30 horas. Concierto a las 19.00 horas. Gratuito.



Puedes apoyar las acciones de lucha contra la pobreza de Cáritas de muchas maneras

Cáritas San José

número de cuenta: 2100.1612.64.0100748606
Horario de atención de programa de acogida martes de 10.30-13.00 h. en salones parroquiales.

Caritas Nuestra Sra de las Nieves

número de cuenta: 2100 2616 67 0110250050.
Horario de atención martes de 18.00-20.00 h.

Cáritas Santa María

número de cuenta: ES35 0049 4985 1426 1623 4311
Horario de atención martes y jueves de 17 - 19 h. Tlf. 633 74 94 05

Farmacias de Guardia

Guardias en el núcleo de La Rinconada

Octubre						
2	3	4	5	6	7	8
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	29
30	31					

Av. Cristo de la Resurrección, 15. Local C 955 798 392
C/ Prolongación Carretera Nueva, 66 955 797 101
Virgen de Gracia, 1 955 797 875

Guardias en el núcleo de San José La Rinconada

Avda La Unión 3 Lc 6	955 415 454
C/ Alberto Lista, 11	954 790 726
C/ El Mocho, 29	955 793 346
C/ Foro de Ermua, 3 Lc 6	954 792 339
C/ Los Carteros, 122	954 790 137
C/ Los Carteros, 90	955 790 607
C/ Madrid	954 790 234
C/ Rubén Darío, 5	955 793 604
Ctra. Bética	954 790 061

Octubre						
2	3	4	5	6	7	8
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	29
30	31					

Red Creación FESTIVAL

XVI EDICIÓN
LA RINCONADA 2023

**CENTRO MULTIFUNCIONAL
HACIENDA SANTA CRUZ**

• 17, 18 Y 19 NOVIEMBRE •

CONCIERTOS, ZONA RETRO-ARCADE, TATTOO
GRAFFITI, ARTBICÚ, TALLERES, BATALLA DE GALLOS
EXHIBICIONES, EXPOSICIONES... ¡Y MUCHO MÁS!

AYUNTAMIENTO DE LA RINCONADA



COLABORAN:

